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Cartório divulga 
balanço da Revisão 
do Eleitorado 

Morte de macacos 
sinaliza circulação 
do vírus no Estado 

maravilha ainda tem mais de 2.500 
nomes na lista de eleitorado sem 
biometria e que poderão ter os títulos 
cancelados 

Dive confirmou a terceira morte 
de macaco por febre amarela e 51 
notificações de suspeitas da doença 
em humanos
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Com reportagens do Jornal e 
Rádio Líder, alunos estudam 
a história de Maravilha

CRM joga amanhã 
em busca de 
vaga na final 

No mês de aniversário do município, nove turmas 
do ensino fundamental começaram o estudo com 
conteúdos de áudio, vídeo e texto

equipe maravilhense pode perder a 
partida por até dois gols de diferença 
que ainda garante a vaga

Ederson Abi /O Líder

Ederson Abi /O Líder
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Prefeita, rosimar maldaner, e vice, Sandro Donati, estiveram em Florianópolis nesta 
semana para audiência com o governador, lideranças e empresários 
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início do contorno viário 
no entroncamento das 
Brs 282 e 158

Fim do contorno viário na 
linha Guaraipo no acesso 
a Bom jesus do Oeste
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representantes da associação e conselheiros das comunidades beneficiadas 
marcaram presença

agRiCULTURa Quase 40 agricultores serão beneficiados com a iniciativa 

associação comunitária recebe 
distribuidor de esterco líquido

Na manhã de sexta-fei-
ra (12), na Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura, foi 
realizada a entrega de um 
distribuidor de esterco lí-
quido para a Associação Co-
munitária Tope da Serra, de 
Linha Tope da Serra, inte-
rior de Maravilha. De acor-
do com o secretário muni-
cipal da Agricultura, Pedro 
Gilberto Ioris, agora faltam 
apenas duas comunidades 
serem contempladas com 
implementos agrícolas. “O 
distribuidor de esterco vai 

beneficiar aproximadamen-
te 40 agricultores das comu-

nidades de Tope da Serra, 
Belo Horizonte e Primavera 

Baixa”, frisa Ioris.  
O município recebeu 

o implemento da Secreta-
ria de Estado e da Pesca, 
por meio de uma cessão de 
uso, e da mesma forma doou 
para a associação com con-
trato vigente pelo período 
de cinco anos, podendo ser 
renovado pelo mesmo tem-
po. Ioris disse que os agri-
cultores vão organizar de 
que forma irão conduzir os 
trabalhos com o equipa-
mento, que tem capacidade 
de seis mil litros. 

Nelcir Dall’Agnol/O Líder

nOBRE PROCRaSTinaÇãO

“Como é bonito o hábito da leitura!”
“Ler é nobre, bem melhor do que passar o tempo na Netflix e 

nas redes sociais.”
É o que dizem. E me parece que aceitamos essa aparente 

superioridade do ato de ler.
Não vou nem entrar no mérito da qualidade do livro. A dúvida 

é outra: será que estamos usando também a leitura como uma 
forma de procrastinação?

Afinal, ler um livro é bem mais cômodo do que, digamos, tocar 
um projeto. E justamente por isso, a nobre leitura pode estar, silen-
ciosamente, nos impedindo de realizar sonhos.

*
Quem na sua equipe se disponibiliza a fazer o trabalho difícil? 

Você?
(Primeiro, é preciso definir: qual é o “trabalho difícil” na sua 

empresa? Provavelmente não é carregar peso.)
Fazer o trabalho difícil tem dois benefícios. Um é óbvio: o tra-

balho “anda”, pois em geral é bem esse trabalho que evitamos. O 
outro é indireto: fazer o trabalho difícil nos molda. O trabalho fácil 
pode ser necessário, mas é cômodo, substituível, e pouco ou nada 
ensina.

Ou seja: o trabalho difícil é uma oportunidade, tanto para co-
laboração, quanto para evolução individual. Logo:

1.Qual é o trabalho difícil na sua empresa? 2.Quem vai ter a 
honra de assumi-lo? Você?

*
Alguém me explicou o comportamento de outro alguém da 

seguinte forma: “Ele segue a lei do menor esforço.”
A pessoa queria dizer que a outra pessoa sempre escolhe o ca-

minho mais fácil no trabalho. E o diagnóstico mostrava que ela ti-
nha razão.

Essa “lei” se torna um estilo de vida. E não é por má-fé – é qua-
se biológico. Se não tomarmos cuidado, estamos sempre pensan-
do em como evitar a fadiga.

Por que telefonar, se posso fazer minha parte mandando um 
e-mail e me livrando do problema?

Por que apontar o problema, vai que depois eu preciso ajudar 
a resolver?

Essa postura molda a pessoa, e tem consequências. Um exem-
plo do que eu já vi acontecer: certo dia, este funcionário que sem-
pre seguiu a lei do menor esforço, resolveu empreender. E aí ele 
não tem mais para quem encaminhar o problema. Tudo é proble-
ma dele.

Para ficar na linguagem popular, ele não vai poder “medir es-
forços”, como fazia no emprego. E aí vem o grande problema: será 
que ele consegue mudar seu padrão de atuação assim que muda 
de função? Seria melhor ter praticado antes.
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LIÇÕES DE VIDA
a única coisa que as redes sociais geram é inveja e infelicidade. 
Quanto mais alguém vê a vida falsamente perfeita de outros, mais 
se questiona o porquê sua vida não é assim. essa infelicidade 
leva para a ansiedade e depressão. Tudo isso é um grande teatro. 

AUMENTE A SUA COTA E CONCORRA A GRANDES PRÊMIOS. 4 CASAS*
R$ 800 MIL

EM PRÊMIOS**

1 CUPOM PARA
CONCORRER

R$ 50,00 
EM COTAS 

Sorteios vinculados a títulos de capitalização da modalidade incentivo emitidos por Icatu Capitalização S.A., CNPJ nº 74.267.170/0001-73 e Processo SUSEP nº 15414.900740/2019-71. Prêmio no valor total de R$ 
1.663.000,00 (líquido de IR). A aprovação deste Título pela SUSEP não implica, por parte da Autarquia, em incentivo ou recomendação a sua aquisição, representando, exclusivamente, sua adequação às normas em vigor. 
Leia o Regulamento completo no site www.sicoobcap.com.br ou solicite cópia do Regulamento junto à sua cooperativa. Promoção válida de 02/04/2019 a 24/03/2020. Título de pagamento único da modalidade incentivo 
emitido pela Icatu Capitalização S.A., CNPJ/MF nº 74.267.170/0001-73. Processo SUSEP nº 15414.900740/2019-71. Ouvidoria Sicoob: 0800 725 0996. Ouvidoria Icatu Seguros: 0800 286 0047. Imagens meramente ilustrativas.

Ouvidoria: 0800 725 0996 - Atendimento de segunda a sexta, das 8h às 20h - www.ouvidoriasicoob.com.br
Deficientes auditivos ou de fala: 0800 940 0458 - Demais serviços de atendimento: www.sicoob.com.br/fale-conosco

*Sorteio dia 28/3/2020. **Sorteios mensais em dinheiro.

Consulte o regulamento em www.sicoobcap.com.br.

por WOLMIR HÜBNER

RAdAR
radar@jornalolider.com.br

ESCânDaLO: 
os gaúchos estão matando o banho

A venda de sabonetes está diminuindo no Estado.  Li, na 
coluna da Giane Guerra em GaúchaZH, que, devido aos dias 
frios, diminuiu a venda de sabonetes no Rio Grande do Sul. 
Ou seja: bastou baixar um pouco a temperatura e os gaú-
chos já estão matando o banho. Considero isso grave, e não 
apenas por questões higiênicas e olfativas. Acredito que 
em Santa Catarina deve ser idêntico... Higiene decaindo!

FIM DO eSocial

O governo vai acabar com o eSo-
cial e lançar um novo sistema para a 
prestação de informações previdenci-
árias, trabalhistas e tributárias. O obje-
tivo é reduzir já nos próximos dois me-
ses o número de dados dos atuais 900 
para 450 que empresas e empregado-
res domésticos são obrigados a infor-
mar. Uma decisão correta, uma vez 
que  o eSocial veio mais para atrapa-
lhar e onerar empresas e empregadores.

“Si hay gobierno, soy contra” 

Nosso amigo de longa data, o deputado federal Pe-
dro Uczai é uma pessoa muito correta e simples. Com 
todos os adjetivos qualificativos, tem um que não en-
tendemos o porquê. Como escrevi acima, “si hay go-
bierno, soy contra”, ele tem se posicionado sempre con-
tra os governos que não sejam do seu partido, o PT. 

Embora sabendo que a reforma da previdên-
cia é útil e necessária para a nação brasileira, 
ele é o único parlamentar catarinense a vo-
tar contra. Será que todos os demais depu-
tados catarinenses são errados e ele o úni-

co certo? Lamentamos muito esse 
seu comportamento. Deve estar 

induzido por gente que não 
quer pôr o Brasil nos trilhos, 

que seu partido tirou. 
Uma pena, deputado...

INICIATIVA PARA MELHORAS NO TRÂNSITO

O Núcleo de Desenvolvimento Comercial, ligado à Associa-
ção Empresarial de Maravilha, está realizando, durante o mês de 
julho, campanha de conscientização sobre o uso das vagas de es-
tacionamento. Dicas e alertas para melhor aproveitamento das 
vagas, principalmente nos pontos centrais do município, po-
dem ser encontradas nas mídias sociais da entidade. Confor-
me os organizadores, o próximo passo será juntar mais entida-
des, poder público e sociedade para garantir resultados mais 
eficazes. Eles destacam que a falta de estacionamento impac-
ta diretamente nas vendas do comércio maravilhense, na mobi-
lidade dos contribuintes e também na economia do município.

O GOLPE

Glenn Greenwald, do site The Intercept, não está fazendo 
jornalismo, e sabe disso. De bobo, não tem nada; mas está cheio 
de bobos caindo na sua conversa fiada. Ele está apenas se servin-
do do produto de um furto – material de autenticidade duvidosa, 
sujeito a manipulações e não devidamente escrutinado, como foi 
reconhecido por um dos seus funcionários. Tudo isso para ten-
tar tirar o chefe de uma organização criminosa da cadeia. E, as-
sim, abrir caminho para a anulação de todas as condenações ob-
tidas pela maior investigação de corrupção da história brasileira.

É MUITO SINdICATO

O Brasil tem 90% de todos os sindicatos 
do planeta. Para termos ideias do 
tamanho do sindical brasileiro, temos 
16.431 sindicatos registrados, enquanto 
na nação mais industrializada do 
mundo, os estados unidos, existem 
apenas 130 sindicatos, e no vizinho 
país argentina, apenas 91 sindicatos. 
Os vermelhos são muito fortes no 
Brasil, amparados pela enormidade de 
entidades sindicais.

ENGRAÇADO

A ex-presidente Dilma Rousseff afirmou na quin-
ta-feira (11) que gostaria de ter feito uma refor-
ma da Previdência em seu governo e que iniciou 
um planejamento nesse sentido na ocasião, mas 
que o processo de impeachment a impediu de con-
cluí-lo. Engraçado é que o seu partido, o PT, vo-
tou em massa contra a reforma. Como diz o ditado: 
“faça o que eu digo, mas não faça o que eu faço”...
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por LUIZ CLÁUDIO CARPES

dIRETO 
AO PONTO

RaDaRES MÓVEiS: nECESSiDaDE COMPROVaDa
Recebi dias atrás registros fotográficos de operação da 

PRF com radares móveis. Por questões de proteção da mi-
nha fonte, não relatarei de qual das unidades do Estado, 
nem em que rodovia foi. Mas posso dizer que foi traba-
lho aqui no Extremo-Oeste catarinense. As fotografias 
que vi flagraram motoristas a 142, a 163 quilômetros por 
hora, enfim, velocidades neste patamar, incompatíveis 
com as nossas péssimas rodovias. E claro, em afronta ao 
CTB, nosso Código de Trânsito, que não permite veloci-
dades como estas que foram apuradas. Portanto, em que 
pese concordar com várias modificações legais e medi-
das tomadas pelo nosso presidente, posiciono-me de ma-
neira contrária quando se trata de acabar com a fiscali-
zação móvel das nossas polícias rodoviárias. Infelizmente 
o cidadão (motorista) não é educado, não é prudente, e 
sequer respeitoso às leis. Por isso, para este tipo de ma-
neira de se portar na via pública, tem que fiscalizar, sim. 
Inclusive, quando recebi o material fotográfico, a mensa-
gem que me veio dizia exatamente o que tenho me reporta-
do. Se com as polícias fiscalizando o cidadão já anda deste jei-
to, imagine se não tiver mais fiscalização. Apoio, neste caso, a 
manutenção dos radares móveis. 

POLiCiaiS FiCaM EM LUgaRES ViSíVEiS
Além de tudo, aqui no Extremo-Oeste, observei também 

que as operações se dão em partes amplamente visualizáveis 
da rodovia, seja ela estadual ou federal. E mesmo assim, com 
a viatura à mostra, e se valendo de um trabalho pedagógico, 
o pessoal continua andando mais do que deve e de maneira 
a colocar em risco a si próprio e aos outros motoristas. Tem 
que fiscalizar. Mesmo assim, as infrações são muitas e ulti-
mamente os acidentes também têm sido muito sérios. Inclu-
sive trágicos.

ManTEnHO POSiÇãO QUanTO 
aOS RaDaRES FiXOS
Já quanto aos radares fixos, sou absolutamente contrário 

à sua colocação. Meros caça-níqueis. Sem finalidade peda-
gógica, apenas arrecadatória, devem, sim, ficar fora de nos-
sas rodovias. Baseio-me inclusive em que os acidentes ocor-
ridos ultimamente têm se dado em lugares onde não havia 
fiscalização eletrônica fixa. Ou seja, não fazem falta alguma. 
Além do que, essas “pegadinhas” promovidas por sua co-
locação não atendem a finalidade pedagógica. Deve aten-
der interesses financeiros da empresa que os opera, e quem 
sabe, mancomunada com alguém que compartilhe da ar-
recadação. É o mínimo que dá para pensar, da forma como 
eram instaladas. Não faz falta e não devem mais voltar. É o 
que espero. 

aniVERSáRiO
grupo Oliveira completa 32 anos de história

Referência no setor de 
construção civil e obras de in-
fraestrutura, o Grupo Olivei-
ra completou, no dia 1º de ju-
lho, 32 anos de atuação. Além 
da matriz em Maravilha, o gru-
po conta com unidades em 
Chapecó, Cunha Porã e Cor-
dilheira Alta, somando mais 
de 300 colaboradores diretos.

Atualmente, o Grupo 
abrange os setores de constru-
ção civil, estruturas pré-mol-
dadas, terraplenagem, pavi-
mentação asfáltica, usina de 
asfalto, usina de concreto, cen-
tral de britagem, varejo de ma-
teriais de construção, lotea-
mentos, pequenas centrais 
hidrelétricas (PCHs), venda e 
incorporação de imóveis. Uma 

Obra do edifício Gran moralle, com mais de 20 pavimentos

Divulgação

das empresas do Grupo, a Oli-
veira Empreendimentos é re-
conhecida como uma das 100 
maiores construtoras do país, 
de acordo com o ranking divul-
gado anualmente pela Intec. 

Em Maravilha, ganha des-
taque o Edifício Gran Moral-
le, empreendimento comercial 
e residencial com 20 pavimen-
tos e padrão construtivo dife-
renciado. Em comemoração ao 

aniversário, a Oliveira Empre-
endimentos lançou, nesta se-
mana, uma campanha especial 
para os terrenos do Loteamen-
to Esplendor III, com condi-
ções especiais de pagamento. 

Na segunda-feira (8) a Câma-
ra de Vereadores de Maravilha re-
alizou a 2ª sessão ordinária do 
mês de julho e última antes do re-
cesso. Em segundo turno foi apro-
vado o projeto de lei que dispõe 
sobre a criação do Sistema Muni-
cipal de Cultura do Município de 
Maravilha, já com a emenda fa-
zendo parte na íntegra do projeto. 

Também em 2º turno foi apro-

vado o projeto de lei que trata so-
bre o Lageado Ibirapuitã e o pro-
longamento da Rua Prefeito Albino 
Cerutti Cella e Rua Hercílio Luz e 
Mensagem Substitutiva ao Projeto 
de Lei Complementar que altera a 
Lei Complementar nº 093/16, Có-
digo de Obras do município.

Já em primeiro turno os vere-
adores aprovaram o Projeto de Lei 
que autoriza a abertura de crédito 

adicional suplementar, na ordem 
de R$ 540 mil da Secretaria de 
Transporte e Obras. Este projeto 
recebeu uma emenda que modi-
fica o valor inicial do PL para R$ 70 
mil que serão destinados a aten-
der as necessidades existentes no 
Cemitério Municipal.

Também em primeiro turno 
foi aprovado o projeto de lei que 
dispõe sobre a doação de 46 folhas 

de zinco usadas para a Associação 
Comunitária de Três Coqueiros e 
o projeto de lei que dispõe sobre 
baixa de bens do patrimônio pú-
blico municipal, bens inservíveis. 
E por fim foi apreciado em 1º tur-
no o projeto de lei complemen-
tar que altera a lei complementar 
nº 093/16, código de obras do mu-
nicípio, aprovado por unanimida-
de de votos.

LEgiSLaTiVO Vereadores entram em período de recesso e sessões 
serão retomadas no dia 5 de agosto

Câmara de Vereadores realiza 
segunda sessão de julho

BRaSíLia
Secretários de Saúde participam de congresso 

Os secretários de Saúde da 
região da Amerios participaram 
do 35º Congresso Nacional de Se-
cretarias Municipais da Saúde 
em Brasília, de 2 a 5 de julho, com 
o tema, “Diagnósticos no cotidia-
no do SUS”. A abertura oficial do 
encontro foi na noite de quarta-
feira (3), com a presença do mi-
nistro da Saúde, Luiz Mandetta.

O evento também contou 
com a presença do subdiretor da 
Organização Pan-Americana da 
Saúde/Organização Mundial da 
Saúde (Opas/OMS), Jarbas Bar-
bosa, que explanou sobre a Aten-
ção Primária em Saúde, visando 
o fortalecimento dos municí-
pios. “A atenção primária à saú-
de é o verdadeiro caminho para 
garantir que todas as pessoas te-

Secretária mirine Sartori, de maravilha, também participou 

Divulgação

nham acesso à saúde e garan-
tia de receber a atenção quando 
precisam, tendo seus problemas 
resolvidos”, afirmou Barbosa. 

Houve várias palestras rela-
cionadas à saúde pública, sendo 
que o evento proporcionou a tro-

ca de experiências e informações 
com objetivo de fortalecer o Sis-
tema Único de Saúde (SUS). 

A Amerios esteve repre-
sentada, contando com par-
ticipação de 80% dos municí-
pios filiados. O município de 

Flor do Sertão foi premiado nas 
apresentações pelo voto po-
pular. Os secretários de Saú-
de avaliaram como positivo 
o evento, devido à qualidade 
das palestras e inovações apre-
sentadas na área da Saúde.
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TROCa-TROCa DE LiVROS

Como parte da programação de aniversário do mu-
nicípio, será realizado na tarde de hoje (13), a partir das 
15h, o 1º Troca-Troca de Livros em Maravilha. A inicia-
tiva, que tem como objetivo fomentar o hábito da lei-
tura em adultos e crianças, consiste na troca de um li-
vro por outro que vai estar disponível na banca. É uma 
ótima oportunidade de ler novos exemplares, de acor-
do com seu interesse e em bom estado de conser-
vação. Além disso, um livro que já foi lido e que está 
guardado em casa pode ser muito útil para outra pes-
soa. No mesmo horário e local o público irá acompa-
nhar o Encontro de Talentos, com diversas apresen-
tações de cantores e grupos de dança do município. 

PERDA NO 
JORNALISMO 

Nesta semana o jorna-
lismo brasileiro perdeu 
mais uma grande figu-
ra. Paulo Henrique Amo-
rim foi um dos mais re-
nomados e competentes 
jornalistas do país. Pas-
sou por importantes veí-

culos de comunicação, ti-
nha seu próprio canal na 

internet e sempre falou o 
que pensava. Sabia que te-
ria consequências, elas sem-

pre chegaram com processos 
e até afastamento do empre-

go. Triste. Uma grande perda 
para a classe, que continua vi-
vendo tempos de extrema cen-
sura e desvalorização. A censu-

ra não ficou só na época da ditadura militar. A liberdade de 
imprensa está garantida na Constituição Federal, mas infe-
lizmente não funciona bem na prática. Os poderosos con-
tinuam calando quem é na verdade a voz da comunidade.  

COnTORnO ViáRiO 

Com um novo governo, 
recomeçaram as tratativas para 
a obra do contorno viário em 
maravilha. Nesta semana a prefeita, 
rosimar maldaner, e o vice, Sandro 
Donati, estiveram em Florianópolis. 
voltaram esperançosos de que 
desta vez a obra possa sair do papel. 
O governo do estado deve agora 
analisar o projeto e a possível liberação 
de recursos. O município de maravilha 
já vai trabalhar para conseguir a 
licença ambiental. esperamos que 
desta vez a obra possa realmente 
chegar na parte prática. 

MaCaCO nãO 
TRanSMiTE 
FEBRE aMaRELa 

Nesta semana foi confirmada 
a morte de mais um macaco den-
tro de Santa Catarina por febre ama-
rela. Ao contrário do que mui-
tas pessoas imaginam, o animal 
não transmite a doença para o 
ser humano. Quem transmite 
o vírus são os mosquitos. Tan-
to no perímetro urbano, como 
no rural, o vírus é passado no 
momento da picada do inse-
to. Matar macacos não resolve-
ria o problema e também é cri-
me, pode levar à detenção de seis 
meses a um ano e multa. Vacine-
se contra a febre amarela e auxi-
lie no combate aos mosquitos 
transmissores de doenças. 

FEIRA dO PEIXE

Mais uma oportunidade para a população de 
Maravilha e região poder adquirir peixes de qua-
lidade e com procedência. Acertada a iniciativa 
da Secretaria da Agricultura de Maravilha em dis-
ponibilizar a Feira do Peixe nesta época, pois na 
nossa região existe o hábito de consumir pesca-
do, com maior frequência na Quaresma. Oportu-
nidade para adquirir e incentivo para os piscicul-
tores do munícipio, pois é mais um espaço para 
eles poderem vender a produção. A Feira do Pei-
xe ocorre hoje (13), na Secretaria da Agricultu-
ra, junto à Casa do Agricultor, a partir das 8h30. 

JORNALISMO E EDUCAÇÃO

A equipe de jornalismo do Grupo WH Comu-
nicações ficou grata nesta semana ao saber que 
a Secretaria de Educação de Maravilha está uti-
lizando as reportagens para estudar a histó-
ria de Maravilha com alunos do Centro Educacio-
nal Vereador Raymundo Veit. De fato, o material 
é rico em informações históricas e personagens 
do município. A equipe fica feliz em poder con-
tribuir de forma didática para as crianças, as-
sim como as reportagens diárias auxiliam os adul-
tos na aquisição de conhecimento sobre os fatos. 

Arquivo/O Líder

Fotos: Divulgação

Ederson Abi /O Líder
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LUIZ CARLOS
PRATES

Ontem foi (12) o último dia 
de aula antes do recesso de ju-
lho. De acordo com a secre-
tária de Educação de Maravi-
lha, Rosimeri da Silva, as férias 

vão até o dia 29 deste mês. Se-
rão 15 dias de recesso para 
alunos do pré-1 ao 9º ano. O 
calendário de férias é o mes-
mo para a rede estadual.

Em relação às creches, a 
Secretaria de Educação realizou 
um levantamento e estas vão 
ter um tratamento diferencia-
do, com atendimento normal. 

De acordo com Rosiméri, have-
rá rodízio de servidores e pelo 
menos uma semana eles vão 
ter de descanso, sem prejudi-
car o atendimento das creches. 

FÉRiaS

EnCOnTRO CULTURaL

Recesso escolar começa na segunda-feira em Maravilha

associação Cultural alemã promove apresentações de corais

CARINE ARENHARDT

O Cartório da 58ª Zona Elei-
toral de Maravilha encerrou no 
dia 28 de junho a Revisão Obri-
gatória do Eleitorado, com a re-
alização do cadastramento bio-
métrico. Conforme informações 
repassadas pelo Cartório, nos seis 

municípios que compõem a 58ª 
Zona Eleitoral mais de quatro mil 
eleitores ainda constam na lista 
do eleitorado sem biometria. 

Conforme o técnico judiciário 
Ademir Hemming Johann, os nú-
meros ainda são aproximados e não 
representam exatamente a quanti-
dade de títulos cancelados. O pro-

cesso para a apuração dos pedidos 
de regularização e transferências e 
efetivação dos cancelamentos pode 
durar cerca de três meses. 

“Os números consolidados 
efetivamente dependem da con-
clusão do processo. Assim, não 
há como afirmar, por exemplo, 
que em Maravilha os 2.538 elei-

tores sem biometria sofrerão efe-
tivamente o cancelamento de 
suas inscrições eleitorais”, refor-
ça Johann. É importante ressaltar 
que os dados de população utili-
zados como parâmetro são da es-
timativa populacional do IBGE, o 
que não necessariamente reflete 
a situação real do município. 

Mesmo com a revisão obri-
gatória encerrada, a orientação 
ao eleitor que ainda não fez seu 
cadastramento biométrico é que 
procure o Cartório. O eleitor deve 
fazer a biometria o mais breve 

possível, antes da conclusão do 
processo (em aproximadamen-
te três meses) para tentar evitar 
o cancelamento do título, o que 
pode inclusive resultar na sus-
pensão do CPF, conforme anun-

ciado no site do Governo Federal 
- Cidadania e Inclusão. Para fazer 
a regularização é preciso apre-
sentar documento oficial com 
foto e comprovante de residên-
cia atual. 

Já os demais atendimentos, 
como novas inscrições e transfe-
rências, prosseguem sendo rea-
lizados normalmente, com pra-
zo final em 9 de maio de 2020, em 
razão das eleições municipais.

58ª ZOna ELEiTORaL Conforme dados do TRE-SC, mais de 2.500 
eleitores de Maravilha constam na lista do eleitorado sem biometria 

Cartório Eleitoral divulga balanço 
da Revisão do Eleitorado

Dados sobre o eleitorado e população dos municípios da 58ª Zona eleitoral

ELEiTOR SEM BiOMETRia

OnTEM E aManHã
Estou fazendo uma severa limpeza nos meus “apegos”, 

objetos de todo tipo que de há muito estavam comigo, de li-
vros a condecorações e prêmios. Estou passando por um mo-
mento divisório... E os apegos não me estavam fazendo bem. 
Abri um velho armário e lá estavam livros lidos há décadas. 
Iriam já para o descarte... Mas um deles me cutucou as reti-
nas, peguei-o e o fui folheando, página por página, relendo 
os outrora trechos sublinhados. Um deles me fez voltar ao as-
sunto e aqui estou para contar do que se trata. 

O nome do livro é – “Seu balde está cheio?” Quando o li pela 
primeira vez, sim, o balde estava cheio. Mas hoje não está vazio...  

O livro é de Tom Rath e Donald O. Clifton, americanos. 
Há certa altura no livro eles contam de uma pesquisa com jo-
vens recém-casados. E antes do que vou contar, apenas lem-
bro que depois da primeira infância, até aos cinco anos, em 
nada vamos mudar no nosso jeito de ser, sem chances. É o 
“período de molde”, teoria freudiana que assino embaixo. E 
vivo dizendo que o que você é ou foi aos 20 anos, será aos 50, 
60, 90... Sem mudar em nada, em nada dos fundamentais, daí 
a importância da educação na primeiríssima infância.

Pois os americanos quiseram tirar a prova dos noves com 
recém-casados. Foram recrutados 700 casais em núpcias. Para 
cada dupla, os pesquisadores registraram em vídeo uma con-
versa de 15 minutos entre marido e esposa, contabilizando o 
número de interações positivas e negativas. Dessa gravação, 
previram os casos de divórcio. A pesquisa foi feita em 1992.

Dez anos mais tarde, em 2002, foram apurados os resul-
tados. Haviam previsto os divórcios com um acerto de 94%, 
tudo com base numa avaliação das interações dos casais em 
15 minutos de conversa e gestos.

Alguma novidade? Nenhuma. Quem não sabe que todos os 
casos de maus-tratos, violência e feminicídios entre os casais 
começaram no primeiro encontro... Elas não quiseram ver, não 
tiveram interesse em ver os canalhas que estavam à sua frente... 
Somos hoje o que fomos ontem e vamos ser ainda piores da-
qui a 30 anos, se houver esse tempo... Ninguém muda. O divór-
cio começa a alicerçar o piso na noite de núpcias. Só os aboba-
dos da vida não veem isso. Valeu? Agora vou jogar o livro fora.

DESTinO
Um cafezinho no Shopping Beira-Mar... Lá pela tantas, 

um dos companheiros que jogavam conversa fora, ficou sério 
e disse que – “Todas as situações evoluem como devem evo-
luir, não importa quais sejam os nossos sentimentos a respei-
to”. Espere aí, o amigo está falando de destino, algo a que não 
podemos evitar? Só os perdedores creem em destino. Nos-
so destino é feito por nossas bravuras e fé pessoal. Desistir é 
para os calças-frouxas da mamãe. Não existe destino.

TEMPO
Quando estamos num poço sem fundo ou aparentemen-

te sem fundo, não falta quem nos estimule dizendo que o 
tempo nos vai ajudar, que temos que dar tempo ao tempo. 
Pode ser. Agora, uma coisa é certa: para sermos alguém na 
vida, para criarmos algo significativo precisamos sim de tem-
po. Ninguém se torna grande ou cria algo de grande de um 
momento para outro. Grandezas exigem tempo. Paciência!

FaLTa DiZER
Não sendo trabalho forçado, escravo, criança tem que 

trabalhar, sim senhor! Trabalhar desde muito cedo em casa, 
ou fora dela, tudo, é claro, dentro de limites e possibilida-
des. Trabalho não tira pedaço de ninguém, trabalho digni-
fica e enobrece. Só o que faltava, pequenos mandriões se 
coçando...

A Associação Cultural Ale-
mã de Maravilha realizou no úl-
timo dia 22 o 6º Encontro de 
Corais em Maravilha. O even-
to foi realizado no Lar de Con-
vivência e se estendeu com jan-
tar ao fim das apresentações, 
com grande público presente.

De acordo com a organiza-
ção, estiveram presentes 13 co-
rais: Alemão Immer Fröhlichj, 
da Acalmar; Fenabb da AABB 
de Pinhalzinho; Dall’Italia, de 
Maravilha; Fenabb da AABB de 
Maravilha; Coral Municipal In-
fantil de Maravilha; Coral Mu-
nicipal Adulto de Maravilha; 
Centro Cultural 25 de Julho de 
Cunha Porã; Cantar é Viver, do 

Coral municipal adulto de maravilha

Lar de Convivência; Igreja Evan-
gélica de Cunha Porã e Palmi-
tos; Centro Cultural 25 de Julho 
de Maravilha; Coral Municipal 
de Cunha Porã; e Renascer Cha-

ma Viva de Pato Branco, Paraná. 
Segundo a Associação Cul-

tural Alemã, o coral parana-
ense foi o ponto alto das apre-
sentações, pois se trata de um 

coral de alto nível artístico e 
cultural, regido pelo renoma-
do regente Guido Brod. A solis-
ta Bruna Costa deu um colori-
do especial às apresentações.

Ederson Abi /O Líder



,  maravilha 13 De julhO De 2019 7
inFORME PUBLiCiTáRiO

Fonte: Assessoria Sicoob Credial

Sicoob Credial realiza ações sociais na região

Durante os meses de junho e julho o Sicoob Credial 
realizou diversas ações sociais, dentre elas a 
semana Sipat, Projeto recicla e movimento de 
intercooperação. as atividades beneficiaram não 

somente os colaboradores da cooperativa, mas também a 
comunidade em geral.

visando o desenvolvimento local e 
regional, o Sicoob Credial inovou em 
seu portfólio. Neste mês de julho, 
a cooperativa está facilitando as 
condições de negócios, operando 
com taxas a partir de 0,8% ao mês, 
nas mais variadas linhas de crédito.
Se você tem por objetivo reformar 
sua casa, comprar uma Tv 
ou automóvel, cuidar da sua 
saúde, investir nos estudos ou 
na viagem dos seus sonhos, o 
Sicoob tem o crédito pessoal 
adequado para você.
além disso, há linhas de crédito 

personalizadas especialmente 
para sua empresa, auxiliando na 
sustentabilidade e praticidade 
na condução das mais diversas 
atividades.
Para o gerente de crédito, lomar 
immich, “o Sicoob Credial possui 
disponíveis diversas linhas de 
crédito, em condições altamente 
favoráveis, tanto para investimentos, 
quanto de consumo, sempre com o 
objetivo de melhorar sua qualidade 
de vida. aproveite para realizar bons 
negócios! visite-nos e faça uma 
simulação”, convida.

Julho é mês de taxas diferenciadas 
no Sicoob Credial

Movimento de intercooperação 2019

SEMana inTERna DE PREVEnÇãO DE 
aCiDEnTES DO TRaBaLHO (SiPaT)

PROJETO RECiCLa 

A semana da Sipat é volta-
da à prevenção, tanto no que 
diz respeito a acidentes, quan-
to a doenças do trabalho. A Si-
pat é uma das atividades obriga-
tórias para todas as comissões 
internas de prevenção de aci-
dentes (Cipa), devendo ser obri-
gatoriamente realizada todo ano. 
Este ano foram realizadas pales-
tras com nutricionistas em to-
dos os Pontos de Atendimen-
to sobre alimentação saudável. 

Dirlene Marli Jahnel, presi-

dente da Cipa do Sicoob Cre-
dial, destaca que manter uma 
boa rotina alimentar nos dias 
de hoje é desafiador, principal-
mente com a vida agitada, sen-
do fácil cair na “armadilha” de 
optar por lanches e alimen-
tos industrializados. “As pa-
lestras com as nutricionistas 
foram importantes, pois abor-
daram como a alimentação in-
fluencia diretamente na nossa 
saúde, além das dicas sobre ali-
mentação saudável”, destaca.

Também no mês de ju-
nho foi lançado o Projeto Re-
cicla na Cooperativa, quando 
foram distribuídos a todos os 
colaboradores um kit com uma 
sacola e uma caneca ecológica.

A cooperativa buscou com 
esse projeto conscientizar os 
colaboradores da importância 
do consumo consciente, ten-
do uma atitude ecológica. Para 
Dirlene, “esta foi uma ótima 
decisão pelo uso das sacolas e 
canecas ecológicas. Entende-
mos que é um compromisso de 
cada pessoa com o meio am-
biente e a sociedade”, finaliza.

Em comemoração ao Dia 
Internacional do Cooperati-
vismo, o Sicoob Credial, junta-
mente com as demais coopera-
tivas da região, realizou algumas 
ações nos municípios de Cunha 
Porã, Maravilha e Iracemi-
nha. O Movimento de Inter-
cooperação já é feito há alguns 
anos e faz parte do calendário 
oficial das cooperativas. 

Além das atividades e ofi-
cinas ofertadas pelas orga-
nizadoras, nesta data são 
realizadas parcerias com en-
tidades locais, bem como: 
Lions, LEO Clube, Fundação 
Hospitalar, Protetor Ambien-
tal, Bombeiros, CTG, Escotei-
ros, Unimed, entre outras. 

Para a analista de recursos 
humanos Eliéges Flesch, “este 
é um pequeno gesto, uma for-
ma de agradecimento e retri-

buição à comunidade local, que 
tão bem acolhe as cooperativas. 
Tal evento permite uma maior 
aproximação das comunida-
des, tendo a oportunidade de 
expor e demonstrar um pouco 
da essência do cooperativismo”.

Para o diretor operacional 
do Sicoob Credial, Márcio Luiz 

Schmitt, “o Sicoob Credial, as-
sim como as demais coopera-
tivas em sua essência, possui 
grande preocupação com o bem
-estar das pessoas que com-
põem as comunidades em que 
atuam. Por essa razão, o Sicoob 
Credial participou ativamen-
te no movimento, alusivo a um 

dos princípios do cooperativis-
mo, a saber, a Intercooperação”. 

Conforme o diretor, “sen-
sibilizar as pessoas, promo-
vendo ações sociais que des-
pertam maior conscientização 
socioambiental, além da boa 
convivência, é o objetivo maior 
desse movimento”, finaliza. 

Dia do Cooperativismo em Cunha Porã

Dia do Cooperativismo em iraceminha Dia do Cooperativismo em maravilha
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DIANA HEINz

O Centro de Referência 
de Assistência Social (Cras) e 
o Centro de Atendimento de 
Múltiplo Uso (Camu) contam 
com estoque de roupas usa-
das. O ano todo a comunida-
de realiza a doação das peças, 

que são organizadas pelos pro-
fissionais da Secretaria de As-
sistência Social de Maravilha 
e em seguida colocadas à dis-
posição dos necessitados. 

Mas com as estações frias 
a seção infantil está desfalcada. 
Por isso, conforme a secretária 
de assistência social, Khatiucya 

Lara Immig, foi lançada neste 
mês a Campanha do Agasalho 
Infantil. O objetivo é aumentar 
o estoque de roupas, coberto-
res e calçados para os pequenos. 

Quem tiver peças usadas e 
queira doar pode realizar a en-
trega na recepção da prefeitu-
ra ou no Cras. A ação será reali-

zada ao longo de julho até o fim 
de agosto. “Nós continuamos re-
cebendo roupas de adultos nor-
malmente no Cras, mas devido à 
demanda estamos dando ênfa-
se a roupas infantis. E para os ne-
cessitados, as doações podem 
ser retiradas no Cras ou no Camu 
do Bairro Bela Vista”, explica.

DOaÇãO
Para aumentar estoque, Campanha do agasalho 
infantil é lançada

O Dia do Cooperativismo 
foi comemorado com ativida-
des especiais em Maravilha. As 
ações foram realizadas no sába-
do (6) no Espaço Criança Sorri-
so. A iniciativa, também conhe-
cida como “Dia C”, é organizada 
por meio do Movimento de In-
tercooperação e a realização 
foi das cooperativas Auriverde, 
Coocatrans, Aurora, Sicredi, Si-
coob e Sulcredi.

A iniciativa contou com ma-
teada, brinquedos infláveis, pin-
tura facial, brincadeiras, unida-
de móvel da Unimed, além de 
algodão-doce e pipoca grátis.

COOPERaR Evento contou com as cooperativas Auriverde, Coocatrans, Aurora, Sicredi, Sicoob e Sulcredi

Dia internacional do Cooperativismo é 
comemorado com integração

Fotos: Ederson Abi/ O Líder

unidade móvel da unimed atendeu adultos e crianças no localabertura contou com a presença dos representantes das cooperativas

PRÊMiO
Flor do Sertão tem trabalho reconhecido 
nacionalmente em Brasília
NELCIR DALL’AGNOL

Em mais de 500 apresen-
tações, Flor do Sertão ficou en-
tre as três mais aceitas pelo 
voto popular. Quem apresen-
tou o projeto do município foi 
o enfermeiro da Unidade Bá-
sica de Saúde Adriano Perei-
ra, referente à academia da 
saúde. “Entre todos os traba-
lhos apresentados, ficamos en-
tre os três melhores”, disse. 

De acordo com o enfermei-
ro, o projeto Academia da Saú-
de é desenvolvido no municí-
pio há quase cinco anos. “É um 
trabalho que vem sendo de-
senvolvido desde 2014 e a gen-
te levou para Brasília para apre-
sentar como uma experiência 
virtuosa de Flor do Sertão”, res-
salta Pereira. Ele lembra que o 
público que participa da aca-
demia é diversificado, que vai 
desde crianças até idosos. 

DiVULgaÇãO 
Na manhã de quarta-fei-

ra (10) a equipe formada por 
integrantes da Secretaria da 
Saúde e o prefeito de Flor do 
Sertão, Sidnei José Willingho-
fer, convocaram a imprensa 
regional para uma coletiva de 
imprensa no gabinete da ad-
ministração. O objetivo foi a 
apresentação do certificado 
recebido no Congresso Nacio-
nal em Brasília. Eles explana-

ram à imprensa como surgiu a 
Academia da Saúde e as cau-
sas que incentivaram o muni-
cípio implantar a academia. 
Outros assuntos referentes à 
administração do município 
também foram abordados, 
como por exemplo, o progra-
ma Juro Zero, que visa incen-
tivar as empresas locais com o 
pagamento dos juros de em-
préstimos tomados junto ao 
Sicoob/Credial e Sulcredi. 

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/Divulgação

equipe apresenta certificado para a imprensa regional academia da Saúde completa cinco anos 

No último dia 30 o ano Sa-
fra 2018/2019 encerrou-se 
com volumes recordes de li-
berações do Sicoob Credial 
em operações de investimento 
no crédito rural. Foram na sua 
maioria operações voltadas à 
implantação e ampliação de 
atividades nas propriedades 
rurais, visando sempre a me-
lhoria de renda e qualidade de 
vida das pessoas envolvidas.

Divulgado em 18 de junho 
de 2019, o novo plano de safra 
2019/2020 não terá grandes al-
terações nas normas e as taxas 
de juros foram mantidas em 
níveis que permitem ao pro-
dutor continuar seus investi-
mentos obtendo resultados 
positivos. A grande novida-
de do ano safra foi a possibi-
lidade de financiamento de 
imóvel residencial, o que tem 
por objetivo maior a fixação 
do sucessor na propriedade.

Também, o sistema Si-
coob SC/RS dispõe de R$ 1 
bilhão e 700 milhões para 
atender a demanda dos pro-
dutores rurais, um acrésci-
mo de 8% em relação ao ano 
anterior e já está disponível 
para acatamento de propos-
tas e contratação de opera-
ções da nova safra. “Nas últi-
mas safras todos os projetos 
apresentados e viáveis fo-
ram atendidos pelo Sicoob 
e a expectativa é de que as-
sim continue”, relata o geren-
te de crédito, Lomar Immich.

Para o diretor financei-
ro, Darci Valmir Kluge, “o Si-
coob Credial vem estimulan-
do a acessibilidade ao crédito 
para o seu associado, abran-
gendo toda sua área de atua-
ção, contribuindo assim para 
um aumento significativo em 
suas rendas e melhorando sua 
qualidade de vida”, finaliza.

CRÉDiTO RURaL 
Sicoob Credial lança 
Plano Safra 2019/2020

Divulgação

Gerente de crédito, lomar immich
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“a preguiça anda tão devagar, que 
a pobreza facilmente a alcança”

Benjamin Franklin

por RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

inTERnET E TELEFOnE: INSS FOCA NA 
DIGItALIZAÇÃO DE tODOS OS SERvIÇOS

A partir de quarta-feira (10) vários serviços relativos a Acordos Internacio-
nais Previdenciários passaram a ser realizados pelo Meu INSS (site e aplicati-
vo para celular) e telefone 135. Além disso, outros serviços, como o Seguro-De-
semprego do Pescador Artesanal e Validação do Facultativo de Baixa Renda 
também passam a ser realizados sem necessidade de o cidadão sair de casa. 
Ao todo, 90 serviços do INSS vão poder ser feitos a distância. A média mensal 
de atendimentos por esses serviços nas agências era de mais de 700 mil. Com 
a completa digitalização dos seus serviços, o INSS é o primeiro órgão do gover-
no federal com todos os serviços digitais. Apenas aqueles que exigem a presen-
ça do segurado continuam presenciais, como perícia médica e prova de vida.

Facebook é a plataforma mais 
abandonada pela geração Z

Os adolescente da Geração Z estão abando-
nando o Facebook. Isso foi o que revelou uma 
pesquisa realizada pelo Business Insider, que en-
trevistou 1.884 americanos de 13 a 21 anos. Quan-
do questionados sobre uma rede social que antes 
usavam e agora não usam mais, o Facebook teve 
30% das respostas. Na pesquisa, a Geração Z de-
clarou que o Instagram é a rede social mais uti-
lizada no dia a dia, porém, mais de 20% também 
relataram ter abandonado a plataforma, o que de-
monstra uma relação de amor e ódio com o apli-
cativo. De acordo com o Business Insider, a rede 
social foi apontada como a que mais causa danos 
para a saúde mental dos usuários, já que cria uma 
cultura de busca por fama e curtidas excessivas.

Não tratamento da ferrugem asiática na soja 
pode elevar preço do óleo em 10,6%

O não tratamento da ferrugem asiática pode resultar em queda de 
30% na produção da oleaginosa. Essa redução na oferta, por sua vez, pode 
causar uma elevação nos preços da soja em grão de aproximadamente 
22,9% e os valores do óleo de soja ao consumidor responderiam com au-
mento de 10,6%. Esses são resultados da última parte do trabalho reali-
zado pelo Centro de Estudos Avançados em Economia Aplicada (Cepea), 
da Esalq/USP, em parceria com a Associação Nacional de Defesa Vegetal 
(Andef), que mensurou os impactos econômicos da incidência de pragas 
e doenças nas culturas de soja, milho e algodão. No caso do leite, segundo 
produto mais sensível a choques nos preços da soja, os valores ao consu-
midor poderiam subir até 4%; os da margarina, 3,1%; os do frango, 2,8%; 
os dos ovos, 2,6%; os da carne suína, 1,4%, e os da carne bovina, de 1,1%. 
Nesse sentido, os aumentos dos preços da matéria-prima seriam repassa-
dos aos produtos finais no varejo, como carnes, farinhas, óleos vegetais, 
etc., afetando toda a população, especialmente a camada mais pobre.

Apple aposta na China para 
desenvolver mais aplicativos

A Apple (AAPL34) deu início a um programa na 
China para ajudar os desenvolvedores do país a cria-
rem mais aplicativos. A iniciativa tem também a ideia 
de desenvolver a marca em um mercado que não usa 
tanto os produtos da criadora do Iphone, informou 
a Reuters. O lançamento acontece em um momento 
crítico para a marca, em que as vendas do Iphone ca-
íram mundialmente, fazendo com que a Apple come-
çasse a investir mais em sistemas, buscando novas 
fontes de receita. Além do programa, a marca inves-
tiu em vários sistemas de financiamento para tornar 
os Iphones mais atrativos para a população chinesa, 
que tem maior familiaridade com o sistema Android.

REUTERS/Christian Hartmann

Ibovespa renova recorde histórico e 
já acumula ganho de 20% em 2019

O Ibovespa avançou para um novo recorde de fe-
chamento na quarta-feira (10), ultrapassando os 105 
mil pontos, impulsionado pelo otimismo do merca-
do com o início da votação da reforma da Previdên-
cia no plenário da Câmara dos Deputados. Na ses-
são, o índice subiu 1,23%, a 105.817,06 pontos. Com 
isso, passa a acumular alta de 20,4% em 2019. O vo-
lume financeiro da sessão somou R$ 21,5 bilhões.

Em parceria com a Netflix, a Microsoft lançou um 
novo aplicativo para computador com a temática ins-
pirada em Stranger Things, série original da platafor-
ma de streaming. O Windows 1.11 promete resgatar 
o design do primeiro modelo operacional, Windows 
1.0, e trazer toda a “experiência tecnológica” de 1985. 
Pelo aplicativo, o usuário entra em contato com os 
mistérios e os segredos de Hawkins, cidade fictícia da 
série. O recurso ainda conta com games retrô e que-
bra-cabeças construídos com base na terceira tempo-
rada de Stranger Things, lançada na semana passada.

Para os fãs: Stranger Things é tema de novo 
aplicativo lançado pela Microsoft
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inCLUSãO Os autodefensores são os alunos que representam os demais colegas nas reuniões de diretoria e apresentam suas ideias

apae Marisol comemora Semana dos autodefensores
CARINE ARENHARDT 

Encerra hoje (13) a Se-
mana Estadual de Valoriza-
ção e Promoção dos Auto-
defensores das Associações 
de Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais (Apaes). Na 
Apae Marisol de Maravilha 
a semana foi lembrada com 
uma programação especial. 
Ainda no dia 5 os autode-
fensores Carine Apareci-
da Vendrusculo e Deivison 
Fantin visitaram a imprensa 
local. Eles estiveram acom-
panhados da professora e 
coordenadora do projeto, 
Cemira Dutra, para entre-
vistas sobre o tema. 

Na segunda-feira (8) os 
autodefensores foram com-
prar o presente de amigo-
secreto para participação 
no Encontro Regional dos 
Autodefensores do Extremo
-Oeste, na cidade de Palma 
Sola, na quinta-feira (11). Já 
na terça-feira (9) os alunos 
visitaram a prefeita, Rosi-

visita realizada na rádio líder Fm

Ederson Abi /O Líder

mar Maldaner, para uma 
conversa. 

A programação seguiu 
na escola na quarta-feira 
(10). O Grupo do Projeto 
de Autodefensoria e casal 
autodefensor comandaram 
seminário para os demais 
usuários da Apae Marisol, 
falando sobre autodefenso-
ria e a eleição dos novos au-

todefensores, marcada para 
outubro deste ano. Neste 
dia também teve o lança-
mento da pré-candidatura 
para eleição do casal de au-
todefensores. 

Na quinta-feira os auto-
defensores participaram do 
encontro regional e na sex-
ta-feira (12) do Café da Au-
todefensoria na casa da di-

retora Adriane Polazzo. 
Neste dia os alunos também 
assistiram ao vídeo do des-
file do Chá da Inclusão, rea-
lizado em maio, e participa-
ram do bailinho. 

TRaBaLHO iMPORTanTE 
PaRa OS aLUnOS 

Os autodefensores são 
os alunos que representam 

os demais colegas nas reu-
niões de diretoria e apre-
sentam suas ideias e de-
mandas. Na entrevista 
concedida para o Grupo 
WH Comunicações, os au-
todefensores Fantin e Cari-
ne se disseram orgulhosos 
em representar os colegas. 
Para eles, é uma conquista 
poder apresentar sua ideias 
nas reuniões com a dire-
toria da Apae e lutar pelos 
próprios direitos. 

“É bom ser autodefen-
sor, eu gosto. Gosto de aju-

dar os colegas, participar 
das reuniões”, afirma Dei-
vison. 

“Eu acho legal ajudar 
os colegas. A gente deve ter 
nossos direitos e deveres. 
Autodefensoria é defender 
nossos direitos”, diz Carine. 

“Os autodefensores sem-
pre fazem parte das reuni-
ões da diretoria, participam 
da organização dos eventos 
da escola, eles têm espa-
ço para dar suas opiniões”, 
destaca a coordenadora, 
Cemira.  

O Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG) Juca Rui-
vo de Maravilha partici-
pou no domingo (7) da 3ª 
Etapa do 15º Festival Re-
gional da Cultura Gaú-
cha (FRCG). O evento foi 
no CTG Porteira do Pi-
nhal, de Pinhalzinho. O 
CTG de Maravilha este-
ve com os quatro grupos 
de danças gaúchas e par-
te individual e obteve os 
seguintes resultados:

DanÇaS TRaDiCiOnaiS 
gaúCHaS
1º lugar Grupo Juvenil
3º lugar Grupo Mirim

inDiViDUaiS
1º lugar Chula Trio Veterano
Jeferson Moreira
Michel Auler
Delani Razia

1º lugar gaita 
Pianada Juvenil
Gustavo Rodrigues

aRTíSTiCO
Juca Ruivo conquista 
premiações em Pinhalzinho 

Com o objetivo de arre-
cadar recursos para obra de 
acessibilidade, o Lar de Ido-
sos Coração de Maria de Ma-
ravilha promove hoje (13) um 
evento beneficente. Esta será 
a primeira edição do arraial, 
que terá início às 14h, no gi-
násio do Bairro Progresso.

Conforme a direção do 
Lar de Idosos, as obras de 
acessibilidade têm prazo 

para cumprimento e o auxílio 
da comunidade com a par-
ticipação no evento é mui-
to importante. Os ingressos 
são vendidos a R$ 5. Crian-
ças de até 12 anos não pa-
gam entrada. O evento terá 
música ao vivo, apresenta-
ção de dança e comidas tí-
picas. A programação segue 
até às 18h e vai oferecer brin-
quedos para as crianças. 

É HOJE ROUPa nOVa
Lar Coração de 
Maria promove 
arraial beneficente

apae Marisol 
programa brechó

O brechó de roupa nova 
da Apae Marisol de Mara-
vilha está marcado para os 
dias 17, 18 e 19 deste mês. 
Serão comercializadas pe-
ças novas de roupas e cal-
çados, que foram doadas 
por lojas da cidade. Os va-
lores vão variar de R$ 5 a 
R$ 50. O brechó é realiza-
do anualmente e tem como 
objetivo arrecadar recur-
sos para a manutenção das 
atividades desenvolvidas 

na escola. Atualmente são 
mais de 100 usuários aten-
didos pela Apae Marisol. 

Todas as peças foram 
doadas pelas lojas Duet-
to Concept, Evidência, Ru-
dély, Erva Daninha, Merca-
dão do Calçado, Blitz Store, 
Propé Calçados, Vama, Stau-
dt Confecções, Barbare-
la, Top Jeans, Carol Modas, 
N”Amora, Malu Store, Gre-
ná Modas Ruti Linebur-
ger e Ilumina Decorações.

Divulgação

Seminário sobre autodefensoria foi realizado nesta semana
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por DR. GEOvANI DELEvAtI

MEdICINA E SAÚdE

Durante o inverno a umidade do ar 
baixa e as temperaturas mais frias levam 
à diminuição na transpiração corporal. 
Esses fatores fazem com que a pele fique 
mais seca. Além disso, nesta época é co-
mum tomarmos banhos mais quentes, 
que provocam uma remoção da oleosi-
dade natural de forma mais intensa, di-
minuindo o manto lipídico que retém a 
umidade da pele.

Tanto a pele do rosto, quanto a do 
corpo, estão sujeitas ao ressecamen-
to no inverno. O clima frio e seco pode 
deixá-las com aspecto esbranquiçado, o 
que indica a desnaturação das proteínas. 
Para evitar tais sintomas é importante fa-
zer hidratações corporais mais profundas 
e, além disso, investir em uma alimenta-
ção saudável, rica em vitaminas e antio-
xidantes, o que pode trazer benefícios em 
longo prazo.

aLiMEnTaÇãO aDEQUaDa
O ideal é comer legumes, hortaliças 

e frutas, alimentos que são fontes de vi-
taminas e minerais que neutralizam os 
radicais livres, prevenindo o envelheci-
mento da pele. As frutas ricas em vitami-
na C, como o morango, a laranja, a me-
xerica, o limão e a cereja, entre outras; e 
vegetais, como o brócolis, o repolho e a 
cenoura, são exemplos de alimentos para 
esta estação.

A soja é outro alimento que deve ser 
adicionado à dieta saudável. Ela é rica 
em isoflavonas – substâncias que evitam 
o ressecamento e melhoram a elasticida-
de da pele. Adicione também castanhas, 
nozes e amêndoas, que são ricas em vi-
tamina E, selênio e antioxidantes, impor-
tantes aliados para manter a pele saudá-
vel e bonita.

Durante o inverno, é muito comum 
que as pessoas diminuam a ingestão de 
líquidos, um erro brutal. Manter a inges-
tão de água é extremamente importante 
para conservar a hidratação da pele e de 
todo o organismo que, naturalmente, fica 
debilitado por causa do clima frio. Um 

corpo hidratado apresenta uma pele ma-
cia e elástica. Para pessoas que têm difi-
culdade em tomar água durante esta es-
tação, uma dica: ingerir chás claros ou 
de frutas, dividindo a quantidade indi-
cada para um dia, dois litros, entre água 
e chás. Assim, o consumo torna-se mais 
prazeroso.

PROCEDiMEnTOS DERMaTOLÓgiCOS 
O inverno é uma boa época para rea-

lizar alguns tratamentos dermatológicos 
que requerem que o paciente evite a ex-
posição ao sol, como peelings, tratamen-
tos a laser, etc. Procedimentos de depila-
ção a laser também são indicados para 
esta estação.

DOEnÇaS DE inVERnO
Durante o inverno, algumas doen-

ças podem aparecer por causa do resse-
camento da pele. Entre elas, a dermatite 
seborreica, a dermatite atópica, a psorí-
ase e a ictiose:

- Dermatite seborreica: ocorre princi-
palmente nas regiões que contenham pe-
los, como face e couro cabeludo. É uma 
descamação da pele causada pela desre-
gulação sebácea. As manifestações mais 
frequentes são caracterizadas por inten-
sa produção de oleosidade, descamação 
e prurido (coceira). A descamação pode 
causar caspa, que varia desde fina até a 
formação de grandes crostas aderidas ao 
couro cabeludo, a seborreia. A coceira, 
que pode ser intensa, é um sintoma fre-
quente nesta região e também pode estar 
presente com menor intensidade nas ou-
tras localizações.

- Dermatite atópica: quem sofre de 
atopia pode apresentar também asma 
ou rinite alérgica. O principal sintoma é 
a coceira, que pode começar antes mes-
mo das lesões cutâneas se manifestarem 
e pode atingir a face, tronco e membros. 
Na infância, as lesões são avermelhadas 
e escamam. Nos adolescentes e adultos, 
as lesões localizam-se preferencialmente 
nas áreas de dobras da pele, como a re-

gião posterior dos joelhos, pescoço e do-
bras dos braços. A pele desses locais tor-
na-se mais grossa, áspera e escurecida.

- Psoríase: doença da pele relativa-
mente comum, crônica e não contagiosa 
e que atinge igualmente homens e mu-
lheres, principalmente na faixa etária en-
tre 20 e 40 anos. Fenômenos emocionais 
são frequentemente relacionados com o 
seu surgimento, provavelmente atuan-
do como fatores desencadeantes de uma 
predisposição genética para a doença. 
Mas a real causa da psoríase ainda é des-
conhecida.

- Ictiose vulgar: aparece após o nas-
cimento, geralmente no primeiro ano de 
vida. Pode apresentar apenas ressecamen-
to da pele e descamação fina ou intensa de 
aspecto geométrico. As áreas mais atingi-
das são os membros, podendo afetar tam-
bém a face e o couro cabeludo. A doença 
tende a regredir ou a ter seus sintomas mi-
nimizados com o passar dos anos.

DiCaS PaRa ManTER a 
PELE HiDRaTaDa
- Beber no mínimo dois litros de 
água por dia.
- evitar banhos quentes e muito 
demorados; evitar se ensaboar demais 
e usar buchas, que também contribuem 
para alterar a composição do manto 
hidrolipídico (hidratante natural produzido 
pelo organismo) que protege a pele.
- usar o hidratante logo após sair do 
box – ainda no banheiro – com aquele 
vaporzinho pós-banho, que ajuda na 
penetração do creme.
- Para peles oleosas, e acneicas, evitar 
hidratante comum no rosto, usar oil free 
nas áreas de maior oleosidade (rosto e 
tórax).
- Os lábios também costumam ressecar 
muito no inverno. É importante usar 
hidratantes específicos para essa região e, 
assim, evitar rachaduras.
- usar filtro solar diariamente.

Fonte: www.sbd.org.br

CUiDaDOS COM a PELE nO inVERnO
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PSIQUE & AMOR
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

nESTa ViDa, naDa SE RESOLVE 
FUginDO DOS PROBLEMaS 
Pare de pensar em fugir das dificulda-
des. Fugir das dificuldades não é um 
meio de se livrar do sofrimento; pelo 
contrário, tal atitude só contribui para 
prolongar o sofrimento. É preciso ter 
atitude oposta, isto é, estar disposto 
a enfrentar os problemas. Qualquer 
dificuldade pode ser transforma-
da em prazer ou satisfação quan-
do enfrentada com determinação.

CARINE ARENHARDT

O governador de Santa Ca-
tarina, Carlos Moisés, reuniu-se 
na segunda-feira (8) com lide-
ranças políticas e empresários 
para tratar sobre a obra do con-
torno viário em Maravilha. Par-
ticiparam da audiência com o 
governador, em Florianópolis, a 
prefeita, Rosimar Maldaner; vice
-prefeito, Sandro Donati; depu-
tados Celso Maldaner e Mauro 
de Nadal; e representantes da 
cooperativa Auriverde e Coo-
catrans. As cooperativas têm 
interesse no projeto por esta-
rem trabalhando para ampliar 
suas atividades em áreas de ter-
ra que estão no trajeto do con-
torno viário. 

O vice-prefeito destaca que 
a obra deve ter custo médio de 

aUDiÊnCia Prefeita e vice-prefeito de Maravilha pedem investimento 
inicial de R$ 15 milhões para abertura do traçado 

Projeto do contorno viário é 
entregue ao governo do Estado 

Projeto da obra foi entregue ao governador, Carlos moisés 

R$ 50 milhões, mas a proposta 
do município foi de investimen-
to inicial de R$ 15 milhões, para 
abrir todo traçado de 9,5 quilô-
metros, com obras também de 
drenagem e tubulação. Nesta 
primeira etapa a pavimentação 
asfáltica seria colocada apenas 
num trecho de 1,5 quilômetros. 

Rosimar Maldaner definiu a 
audiência como produtiva e dis-
se que o governo do Estado co-
locou a obra do contorno na or-
dem prioritária. A partir de agora 
o município já começa a traba-
lhar no licenciamento ambien-
tal. O projeto para a obra já foi 
entregue ao governo do Estado 

e deve ser avaliado pela equipe.  
“Não é uma obra só para 

Maravilha, mas para a região 
toda. Estamos desde 2016 com 
este projeto em andamento e 
como ainda não saiu começa-
mos as tratativas com o novo go-
vernador, Carlos Moisés”, afirma 
a prefeita. 

Divulgação

DIANA HEINz

A Diretoria de Vigilância 
Epidemiológica de Santa Cata-
rina (Dive) confirmou nesta se-
mana a morte do terceiro ma-
caco por febre amarela dentro 
do Estado. Ao todo, foram noti-
ficados 51 casos humanos sus-
peitos da doença dentro do ter-
ritório catarinense. Desse total, 
48 foram descartados, sendo 
21 pelo critério laboratorial e 27 
pelo critério clínico-epidemio-
lógico. Um deles foi confirma-
do em Joinville e levou à mor-

te de um homem de 36 anos que 
não havia sido vacinado. Ou-
tros dois casos estão em análise. 

O coordenador da Sala de 
Situação, Francys Balestreri, ex-
plica que os macacos não trans-
mitem a doença, mas sinali-
zam a circulação do vírus. “A 
febre amarela é transmitida ape-
nas por mosquitos. O macaco, 
assim como o humano, recebe 
o vírus, serve como hospedei-
ro. Não mate o animal”, afirma. 

Conforme Balestreri, Mara-
vilha e região possuem diversos 
macacos nas matas. Caso algum 

seja encontrado morto, é neces-
sário que a Sala de Situação seja 
avisada com urgência, pois será 
feita a recolha do animal e exa-
mes para confirmar a possibilida-
de da presença do vírus. O mu-
nicípio, se contaminado, pode 
espalhar o vírus rapidamente 
devido à alta quantidade de fo-
cos do mosquito Aedes aegypti.

A vacina garante que a po-
pulação não seja contamina-
da pelo vírus. Conforme a pro-
fissional da sala de vacinação 
Lovani Meurer Drago, Maravi-
lha tem uma alta cobertura das 

doses. “É difícil alguém que nos 
procure dentro do município 
que não tenha a dose registra-
da. Mas é sempre importante ve-
rificar a imunização”, destaca. 

Agora com dose única, a 
vacina é aplicada em crian-
ças com mais de nove meses e 
adultos com até 60 anos. Aci-
ma dessa idade é necessária a 
recomendação médica. “Para 
quem vai sair da região e preci-
sa se vacinar, é importante que 
faça isso com pelo menos 15 
dias de antecedência, para ga-
rantir o efeito da dose”, afirma. 

aLERTa
Morte de macacos por febre amarela sinaliza 
circulação do vírus no Estado 

SEnTiR-SE inCaPaZ: inSEgURanÇa, COMPLEXO 
DE inFERiORiDaDE OU DEPRESSãO?

Quem nunca parou para pensar o quanto a vida pode 
fazer com que a gente se sinta incapaz? Pequenos desas-
tres e acontecimentos que não estavam no cronograma 
podem fazer com que você comece a pensar coisas ruins 
sobre si próprio, não é mesmo?

Não importa quantas horas você trabalhou na última 
semana, seu chefe continua lhe criticando. Sua família e 
amigos insistem em lembrá-lo que você não atingiu as 
expectativas que eles esperavam. Olhar as redes sociais 
virou uma prova de que os outros são mais capazes que 
você. Sem contar aquelas pessoas que estão vivendo so-
mente para apontar os seus erros e que você passou a crer 
em tudo o que elas falam.

Além disso você passou a acreditar que não é bom o su-
ficiente para o seu trabalho ou para exercer tarefas do dia a 
dia, como ir ao supermercado ou consertar o chuveiro. 

Afinal, o que são esses sentimentos?
A insegurança pode surgir e agir como fundo para o 

complexo de inferioridade ou para a depressão, condi-
ções que trazem o sentimento de incapacidade. É pos-
sível perceber insegurança em situações como deixar de 
realizar uma tarefa para a qual o indivíduo tem total co-
nhecimento. Esse sentimento de incapacidade vem da 
crença frequente de “dizer que não sabe” ou “que não 
conseguirá”.

Situações como disposição para ir a uma festa, ini-
ciar um bate-papo ou começar a praticar um esporte po-
dem ser muito difíceis para os inseguros, mesmo que eles 
tenham muita vontade de executá-las. Certamente dei-
xar de fazer atividades prazerosas levará o indivíduo a se 
sentir deprimido e incapaz de encarar outras tantas si-
tuações. 

Sem contar a preocupação que ele sente ao pensar no 
que os outros acham ou pensam dele, na reação das ou-
tras pessoas e, principalmente, no medo de ser ele mes-
mo, de expor sua opinião e de se impor perante os outros.

Esses sentimentos podem esconder o “medo do futu-
ro”. Medo de rejeição, de nada dar certo, de ficar sozinho, 
de perder o emprego, de se sentir culpado pela reação de 
alguém, de dar a própria opinião, ou seja, medo de ser 
você mesmo e de se sentir culpado por algo que possa 
acontecer. Quais são as atitudes típicas de pessoas inse-
guras e com medo? Elas frequentemente adiam suas tare-
fas, por diversos motivos.

O complexo de inferioridade aparece quando a pes-
soa realmente acredita que não tem tanto valor quan-
do se compara a outro indivíduo, chegando ao ponto, in-
clusive, de “provar” que é inferior ao outro. Por exemplo, 
ela pode ser convidada para um projeto novo na empre-
sa, mas afirma para si mesmo e para os outros que nin-
guém confia no seu trabalho ou que não sabe fazer tal ta-
refa – mesmo tendo sido convidada e com conhecimento 
para tal. Resultado? Ela não realiza o trabalho e é tirada 
do novo projeto, fazendo com suas palavras sejam confir-
madas. É o chamado “auto-boicote”.

Pessoas que se sentem incapazes, sem motivos reais, 
frequentemente assumem uma crença para si e, então, 
realmente não conseguem executar nenhuma tarefa ou 
aceitar um novo desafio. Psicólogos possuem as ferra-
mentas necessárias para buscar dentro dessa pessoa o 
que a levou a acreditar na sua incapacidade e como ela 
pode se desvencilhar de suas crenças, passando a se sen-
tir capaz e, claro, mais feliz.
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Iniciativa visa o consumo consciente e o aproveitamento das peças 

inaugura brechó infantil 
Otto’s Reuse em Maravilha

ECOnOMia CiRCULaR

CAMILLA CONSTANTIN 

Apostando na econo-
mia e sustentabilida-
de, inaugurou na manhã 

de quarta-feira (10) o brechó in-
fantil Otto’s Reuse em Maravi-
lha. O local atua com roupas usa-
das para crianças (até o tamanho 
12) e gestantes, calçados, aces-
sórios e diversos artigos infantis. 

A proprietária, Magda Ben-
der, conta que a ideia de inves-
tir no empreendimento surgiu 
quando estava grávida e passou 
a ler e pesquisar sobre o assun-

to. Foi também com o nascimen-
to do filho, Otto, que ela perce-
beu o quanto as roupas para 
bebês e crianças ficam pequenas 
rápido e sem perder a qualida-
de, podendo ser reutilizadas. As-
sim, o brechó surgiu como uma 
oportunidade de adquirir peças 
boas e com preços acessíveis.  

A vontade de empreender 
foi acompanhada pelo concei-
to de economia circular, uma 
forma de consumo mais cons-
ciente e que possibilita o apro-
veitamento das peças. Magda ex-
plica que a loja irá contar com 

duas opções de trabalho: troca e con-
signado. Na troca, o cliente leva as pe-
ças para avaliação e o valor definido 
irá ficar de crédito para gastar na loja. 
Já na forma de consignado, as peças fi-
cam expostas com código de fornece-
dor e uma vez por mês é feito o acer-

to do valor, de acordo com os itens 
que foram vendidos no período. 

A Otto’s, localizada na Rua San-
tos Dumont, 137, irá atender de se-
gunda a sexta-feira, das 9h às 12h e das 
13h15 às 19h, e no sábado das 8h30 
às 12h. Além disso, um dos diferen-

ciais será o plantão de atendimento. Se 
o cliente precisar de algo com urgên-
cia, à noite ou nos fins de semana, é só 
entrar em contato pelo número 98850 
6130. “Convido a todos para vir conhe-
cer a loja e nossa forma de trabalho. 
São todos bem-vindos”, afirma Magda.  

Otto's 
 Reuse 

Brechó Infantil 

Fotos: Camilla Constantin/ O Líder

Proprietária do brechó infantil, magda Bender 

Otto’s reuse fica localizado na rua Santos Dumont, Centro de maravilha

loja conta com peças de qualidade e preços acessíveis local oferece roupas infantis até o tamanho 12 
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SUCESSO Grupo vai utilizar recurso para manter ações desenvolvidas pelo Lions

Lions Clube Maravilha Oeste promove jantar-dançante
Com animação da Ban-

da Tchê Pealasso, o Lions 
Clube Maravilha realizou 
mais um jantar-dançante no 
sábado (6) e reuniu grande 
público no Salão Paroquial. 
O cardápio foi estrogonofe 
de frango, escondidinho de 
carne, carne de porco, car-
ne de frango, arroz, saladas 
diversas, pães e cucas. O ob-
jetivo da realização do even-
to foi reunir recursos para 
manter as atividades bene-
ficentes do clube. Após o 

evento, a organização, que 
teve coordenação de Gilnei 

Heller, contabilizou a venda 
de 625 fichas. 

Fotos: Ederson Abi/O Líder

Salão Paroquial reuniu mais de 600 pessoas, apesar da noite friaCardápio agradou os participantes do jantar-dançante

COnFRaTERniZaÇãO

igreja Evengélica realiza Festa da Colheita 
A Igreja Evangélica de 

Confissão Luterana no Bra-
sil (IECLB) promoveu no 
domingo (7) a tradicional 
Festa da Colheita em Ma-
ravilha. O evento foi or-
ganizado pelo presbitério 
da comunidade com cul-
to pela manhã e almoço.

O almoço no pavilhão 
evangélico contou com car-
dápio à base de macarrona-
da, galeto, batata e saladas 
diversas, além das cucas 
feitas pelas integrantes da 
Ordem Auxiliadora das Se-
nhoras Evangélicas (Oase). 

Conforme os organi-
zadores, todos os anos o 
evento conta com expressi-
va participação da comuni-
dade, reunindo centenas de 
pessoas, como foi em 2019. 
Aproximadamente 600 pes-
soas participaram da edi-
ção deste ano. “A prática da 
gratidão é uma marca do 
cristão. O Culto de Ação de 
Graças (Festa da Colheita) 
foi uma excelente oportu-
nidade para tal. Deus nos 

Fotos: Ederson Abi/O Líder

De acordo com a organização, evento reuniu aproximadamente 600 pessoas

Culto começou às 9h e transmitiu 
mensagem de acolhida para 

comunidade evangélica

abençoou com um boni-
to dia e pudemos celebrar e 
confraternizar com um ex-
celente almoço”, avaliou o 
pastor Leandro Ristow. 

A prefeita de Maravilha, Ro-
simar Maldaner, e o vice-pre-
feito, Sandro Donati, vão auto-
rizar hoje (13) a construção do 
skate park, um ambiente re-
creativo com pista e obstácu-
los para prática de esportes ra-
dicais, como skate e patinação. 

O skate park é integrado 
com as demais atrações do Espa-
ço Criança Sorriso e da Praça Ci-
dade das Crianças. O espaço terá 
540 metros quadrados e serão 
investidos R$ 331 mil na cons-
trução, com recursos de emen-
da parlamentar do deputado fe-
deral Celso Maldaner (MDB). 

A empresa vencedora da lici-
tação é a Nicolli e Mendes En-
genharia e Obras e o prazo de 
execução é de quatro meses.

Donati destaca que o gru-
po pretende organizar even-
tos e competições com a vin-
da de visitantes que praticam 
o esporte. “É uma pista com 
mais de 15 obstáculos, com pa-
drões oficiais e que será cons-
truída exatamente conforme 
foi pedida pelos integran-
tes dos grupos que conversa-
mos e que já praticam esses es-
portes. Para Maravilha, é mais 
um espaço de integração”, diz.

Projeto foi elaborado por empresa especializada em pistas

PaDRÕES OFiCiaiS 
Skate park com mais 
de 15 obstáculos 
será construído

Divulgação
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por SIMONE HÜBNER

TOQUE dE REQUINTE

Vitrine

1. gaVETaS aTÉ nãO 
PODER MaiS
Nunca, realmente nunca, so-
bra uma gaveta no closet. Ao 
contrário, quanto mais gave-
tas tiver, melhor será sua or-
ganização. Se tiver alguma ba-
gunça, elas ajudam que nada 
fique visível, já que não se 
vê como está dentro delas.

2. QUE nãO FaLTEM 
BanCOS E MESaS
Embora o closet não seja um lu-
gar para tomar café ou desfru-
tar de um descanso, contar com 
bancos e mesas, ao menos um 
de cada, ajuda a criar a atmos-
fera do closet e ajuda que a rou-
pa não fique no chão depois 
de tirada do armário ou tam-
bém a separar um acessório.

3. LUgaR PaRa OS 
MEnOS USaDOS
Uma realidade é que a roupa de 

cama não se usa tanto como os 
sapatos, jeans, camisas, etc. Mas 
também é verdade que os len-
çóis e colchas merecem um lugar 
no armário, por isso, sugerimos: 
nunca esqueça desses artigos, 
porque amontoá-los ou deixá
-los fora denota muita desordem.

4. aS JOiaS TaMBÉM iMPORTaM
Na atmosfera do closet não pode 
faltar um lugar para as joias; re-
cordemos que são os detalhes 
que coroam qualquer look. Mas 
um lugar apenas para eles não é 
suficiente, são necessárias várias 
seções para que os itens meno-
res, como anéis, colares e brin-
cos, não se enrolem entre si, en-
volvendo-se em um caos.

5. QUE nãO FaLTEM 
ORganiZaDORES
Um cabideiro, uma pratelei-
ra ou os dois itens unidos te aju-
darão muito a colocar ordem 

em seu closet ou armário, so-
bretudo na organização imedia-
ta, quando está se mudando.

6. gUiE-SE PELaS CORES
Uma ideia para que tenha 
uma organização incrível com 
sua roupa é que apele ao vi-
sual, ou seja, acomode as rou-
pas de acordo com a gama de 
cores. Pode ser gradual: pri-
meiro as mais escuras, che-
gando até as mais claras.

7. E OS SaPaTOS
Sinceramente, os sapatos são 
os itens que mais são desor-
ganizados na atmosfera do ar-
mário, sobretudo quando é o 
momento de tirá-los, porque 
apenas queremos sentir nos-
sos pés livres e, então, deixa-
mos em qualquer lugar. Por isso, 
para que não sofra, deixe-os 
em prateleiras baixas, sem por-
tas, assim só irá precisar jun-

tar os pares para organizá-los.

8. OS PEQUEnOS iTEnS 
SEMPRE à ViSTa
Perfumes, porta-joias, cremes 
e demais elementos pequenos, 
quando não estão bem organi-
zados, se perdem, por isso, su-
gerimos tê-los sempre à vista.

9. a Magia DaS RODaS
Qualquer móvel com rodi-
nhas duplica sua funcionali-
dade, porque assim é mais fá-
cil levar cada coisa para seu 
lugar, sem muito esforço.

10. CaiXaS E BOLSaS: 
EM CiMa E EMBaiXO
Uma organização sensacio-
nal é colocar as bolsas e cai-
xas o mais acima ou mais 
abaixo que puder. Por ter su-
perfície sólida, não pre-
cisa pendurá-las para se 
manterem perfeitas. EXCELEnTE FiM DE SEMana a TODOS!

Por Fernanda Maranha

15 IDEIAS pArA orgAnIzAr SEuS ArmárIoS E cLoSEtS
Hoje vamos apresentar algumas ideias para que a desordem não seja um convidado frequente no lugar onde você guarda sapatos, bolsas, roupas

e demais acessórios. Claro que há dias em que você não pode perder o mínimo tempo em arrumar, mas quando estiver pre-
parado, graças ao design do closet, poderá passar pelos dias mais complicados, com tudo organizado.

11. DEFiniR LUgaRES 
EXCLUSiVOS
Defina bem os lugares para 
cada acessório e não os ocu-
pe com outras coisas, as-
sim atinge uma organiza-
ção que impacte de imediato 
a vista dos convidados.

12. DEiXE OS MaiS 
USaDOS à MãO
Seus sapatos e bolsas preferidas, 
a bolsa que mais usa: tudo o 
que for mais usado, deixe à mão. 
Não guarde muito bem, senão 
fará uma bagunça sempre que 
for pegar – quase todos os dias.

13. DEFina áREaS PaRa 
ROUPaS PEnDURaDaS 
E DOBRaDaS
Coloque todas as roupas do-
bradas de um lado e as pendu-

radas de outro, isso fará com 
que seu armário tenha or-
dem e plenitude. Se mistu-
rar estes dois tipos, fará 
que as roupas sempre pa-
reçam desorganizadas.

14. aPROVEiTE MELHOR 
OS CaBiDEiROS
Use os cabideiros o máximo 
possível. Deixe alguns na pa-
rede, eles mantêm tudo aco-
modado e pronto para usar.

15. QUE nãO FaLTEM 
OS CaBiDES
Como última ideia para ter 
o armário organizado, pedi-
mos que sempre tenha cabi-
des livres, porque caso não 
tenha, será mais fácil deixar 
a roupa espalhada, em al-
guns dias, será o caos total.
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por SUSANE ZANIN
MOdA & ESTILO

Vitrine

agEnDa DE EVEnTOS

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 37

FTI
ENEVOADO

ABANDONAR
RUTEODE
ERPAEG

ARGELIAA
RELVAPAN

UESCALO
MORMENTE
ARACHAS

STARIAA
ILEODAL
CANIONS
ALLENTA

Aparelho 
para recep-
ção de si-
nal digital

Dois tempe-
ros de fácil

cultivo
domiciliar

Mulher
citada na

Bíblia

Forma de
poesia
lírica

clássica
País

localizado
no Norte
da África

Recibo pa-
ra autôno-
mos (sigla)

Recolhido;
agarrado

A
qualidade
do café

exportado

Vegetação
formada
de ervas

ralas

Forma da
curva de
retorno

Sobretu-
do; princi-
palmente

(?)
Direction,
boyband
britânica

Antigui-
dade

(abrev.)

Medida e-
quivalente
a 10 litros
(símbolo)

Átomos com
excesso
de carga
negativa

Woody (?),
cineasta
de "Blue
Jasmine"

Basta;
chega

(interj.)

Informa-
ção etária
Dado da

safra

El. comp.:
tudo

Paixão de
Peri (Lit.)

Toras pa-
ra lareira
A moeda
do Brasil

Subo como
o alpinista
Relativo à

boca

Estrela, 
em inglês

Última
porção do
intestino
delgado
(Anat.)

Nublado
(o tempo)

"(?) o
navio":

brado do
capitão no
naufrágio
iminente 

Complicação tardia
de uma faringite

Antigo
navio

Distinguir
mal 

3/ode — one. 4/alta — star. 5/achas.

ESPaÇO gOURMET

13/7 Encontro de Talentos Locais – 15h – espaço Criança Sorriso 

14/7 Festa Comunitária – 10h – Salão Comunitário linha Cabeceira do iraceminha 

21/7 4ª Etapa do Circuito Oeste de Corrida de Rua – 8h – espaço Criança Sorriso 
- 2º Encontro de Carros Antigos – 8h – espaço Criança Sorriso 

24/7 Fórum Municipal de Implantação do Plano Museológico - 18h30 – auditório da Prefeitura 

25/7 Jantar Alemão – 20h – Centro Cultural 25 de julho 

MaRaViLHa
INGREDIENTES
1 berinjela fatiada
100g de queijo parmesão ralado
2 ovos ligeiramente batidos
Pimenta do reino a gosto
Sal a gosto
Orégano a gosto

MODO DE PREPARO
Lave bem a berinjela e corte em fatias médias. 
Deixe de molho em água com sal por 30 minu-

BERinJELa 
à MiLanESa 
nO FORnO

tos para retirar o sabor amargo. Lave bem e dei-
xe escorrer. Bata os ovos e acrescente pimen-
ta do reino e sal a gosto. Empane a berinjela no 
ovo batido, depois no queijo. Em seguida, ar-
rume as fatias de berinjela em uma assadeira 
refratária untada ou com papel manteiga. Pol-
vilhe orégano. Leve ao forno preaquecido a 
180ºC, por 20 minutos.

Uma das maiores dúvidas da maioria das pes-
soas é sobre como combinar cores em um look. 
Nem todo mundo sabe, mas existe um estudo 
bem completo sobre cores e tons, cujas conclu-
sões costumam ser usadas nas mais diversas áre-
as, inclusive na moda. Contudo, a grande tendên-
cia de moda para cores no inverno 2019 é usar 
uma cor só! Sim, estou falando dos looks mono-
cromáticos, aqueles que apresentam uma só cor.   

Sem perceber, muitas de nós já usamos as 
conhecidas fórmulas de sucesso de looks total-
mente pretos ou brancos, apesar de que, na ver-
dade, o termo “monocromático” não poderia ser 
empregado para branco e preto – já que o pre-
to é a ausência de cores e o branco é a presença 
de todas as cores. Mas a grande novidade da es-
tação é sair do comum e ousar em novas combi-
nações, como rosa, verde, azul ou, simplesmen-
te, tons de bege. 

Apostar em uma combinação de uma só cor 
não significa que você deva ter apenas peças no 
mesmo tom. Na verdade, o look fica até mais es-
tiloso se uma peça tiver a cor mais forte e outra 
mais fraca, ou até mesmo três tons diferentes! 
Também não significa que você deva usar ape-
nas peças lisas, pois as estampas também estão 
liberadas, desde que a cor predominante na pa-
dronagem seja a mesma do restante do look. E se 

Look MOnOCROMáTiCO

você achar que a combinação ficou muito cha-
mativa, pode quebrar essa sensação com um 
acessório de outra cor mais neutra, como colar, 
sapato ou cinto.

O melhor de tudo é que, nessa tendência, 
quanto mais camadas de roupas, mais estiloso 
fica o look. Poucas combinações garantem um re-
sultado tão certeiro com tão pouco esforço. 
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Vitrine

por EStELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

Débora, feliz aniversário! Que sua 
vida seja recheada de bons e felizes 
momentos. Parabéns!

Os papais Suzana e Deividi estão muito felizes 
com a chegada do pequeno lucas. Que ele 
possa crescer com muita luz e amor!!

isabel, que Deus, em sua infinita bondade, lhe dê 
tudo de bom que você merece. Que você tenha 
muita alegria, paz, saúde e felicidade. Parabéns!

mariana, parabéns! Que Deus continue te iluminando e te 
protegendo hoje e sempre. Feliz aniversário!

lindo ensaio da boneca mariana! 



,  maravilha 13 De julhO De 201918

Vitrine

por LUCIANE MOZER

VIdA E
ESPIRITUALIdAdE

por MURILO DUARtE
A bELA E A FERA

a ViDa PRECiSa DE UMa PaUSa 

Hoje, em plena quinta-feira, resolvi não ir trabalhar. 
Consultei a agenda, vi que estava tudo dentro do prazo, 
não haviam clientes marcados e estava muito frio. Pen-
sei, relutei, mas decidi, hoje não vou trabalhar. 

Por incrível que pareça é uma decisão difícil, porque 
um lado de você diz: “Luciane você tem que trabalhar, 
você tem compromissos; imagina ficar em casa em um 
dia de semana”, mas o outro lado me dizia: “Lu está frio, 
você já trabalha tanto, um dia não vai te prejudicar e nem 
prejudicar seus clientes”. Decidir ficar. 

Assisti um bom filme, brinquei com meus cachorros, 
fiz fogo no fogão a lenha, preparei um bom chimarrão. 
Pouco olhei meu celular, eu queria curtir aquele momen-
to, que era só meu. 

E vou confessar para vocês, foi maravilhoso. Meus 
queridos leitores, no mundo que vivemos essas pausas 
são necessárias, precisamos nos encontrar. 

Pode ser no fim de semana, claro! Mas se tiver que ser 
durante a semana, dê um jeito, mas pare, reflita, sinta. 

O que você gosta? Se é um bom filme, assista, pode 
ser uma leitura, uma pescaria, ou apenas ouvir uma boa 
música. 

Eu amo trabalhar, estudar, ficar com os amigos, a fa-
mília, mas eu amo ficar comigo mesma. E  não quer dizer 
que eu goste da solidão. 

E nestes momentos que estou sozinha também apro-
veito para fazer as minhas preces, é nesta hora que te-
nho condições de entrar em sintonia com o Ser Superior, 
silenciar meus pensamentos, acalmar minhas angústias. 

E agora com as redes sociais percebi que algumas pes-
soas não estão mais conseguindo ficar sozinhas, elas pre-
cisam a todo o momento da interação dos seus seguidores 
e aí estão filmando tudo o que fazem e colocam na rede es-
perando que alguém dê um retorno. Será que é saudável 
viver assim? Por um tempo poderá ser legal, mas se não for 
administrado poderá ser uma grande armadilha. 

A dica para este fim de semana é: vamos nos desco-
nectar do mundo, das pessoas, da internet e conectar-
mos com nós mesmos, com nossos desejos, nossas tris-
tezas e alegrias, frustrações e conquistas. Um momento 
para recarregar as baterias e estar pronto para encarar 
um novo dia, cheio de informações, pessoas, problemas 
e soluções. 

Um bom fim de semana para todos, 
com muita paz e luz. 

Com a chegada das estações mais 
frias do ano, é normal que haja algumas 
mudanças nas tendências de moda e 
beleza. Algumas tendências muito inte-
ressantes para esquentar a cor das ma-
deixas estão aparecendo para propor-
cionar um visual mais iluminado, mas 
ao mesmo tempo sóbrio, que é uma das 
características do inverno.

As novas tendências trazem opções 
para morenas, loiras e ruivas, indepen-
dentemente do tipo de cabelo ou tom 
de pele, há opções para combinar com 
todos os gostos e estilos, desde os cas-
tanhos mais suaves até os cabelos co-
loridos intensos e marcantes, com 
mudanças sutis ou até uma transfor-
mação total.

Entre as tendências estão: ombre 
hair platinado, ombre hair mel, casta-
nho chocolate, marsala e ruivo, mas o 
que vem com tudo mesmo nesse in-
verno é o visual “morena iluminada”. Se 
você está procurando uma inspiração 
para mudar suas madeixas, abaixo se-
guem as cores que vêm fazendo a cabe-
ça da mulherada!

TEnDÊnCia EM CORES-inVERnO 2019
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Click Radiologia conta com tomografia 
computadorizada 
CAMILLA CONSTANTIN 

Em julho a Click Radiolo-
gia completa 11 anos em Ma-
ravilha e conta agora com to-
mografia computadorizada. A 
radiologista Aracely Conte ex-
plica que oferecer mais esta 
opção, além do Raio-X digi-
tal, é uma forma de suprir a de-
manda na área odontológica. 

O aparelho realiza exa-
mes para implantes dentá-
rios, auxilia no tratamento or-
todôntico, de canal e demais 
procedimentos, com imagens 
em 3D. “Ele é da marca Siro-
na, uma das melhores do mer-
cado. A novidade vai facilitar 
o diagnóstico, principalmen-
te no caso de pacientes que pre-
cisam de exames mais com-
pletos e sofisticados”, destaca.

A clínica atende de segunda 
a sábado e possui convênio com 
a Amerios e Uniodonto. Situa-

da na Galeria Angelus, sala 13, 
conta com o apoio do técnico 
em radiologia Daniel De Bastia-
ni. Para efetuar agendamentos 
é só entrar em contato pelos nú-
meros 3664 4481 ou 99938 9490. 

Aracely enfatiza que a Cli-
ck Radiologia está crescendo 
junto com o município e é pre-
ciso buscar atualização cons-
tante, oferecendo o que há de 
mais novo na área. “Sou mara-

vilhense e há mais de uma dé-
cada decidi investir e montar 
a clínica para que a popula-
ção possa realizar os exames 
na área odontológica sem pre-
cisar sair da cidade”, diz.

aracely Conte apresenta novidade na clínica

Camilla Constantin/O Líder

em Palmitos ocorreu uma caminhada da saúde em parceria com Sicoob, Cooper a1 
e Fecoagro

equipe de Saudades promoveu um dia de brincadeiras e muita diversão para as 
crianças da educação infantil do município. Com o apoio dos colegas e familiares, a 
tarde foi de brincadeiras e fortalecimento do cooperativismo

muitas brincadeiras, histórias, corrida educativa e pintura facial fizeram parte das 
atividades realizadas em Pinhalzinho. Parceria entre Sicredi, aurora, Sicoob, Ceraçá, 
Cooper itaipu, Sesi/Senai, asr, udesc, rotary, unoesc, horus, Turma alegria e apae

em Caibi foi realizado almoço beneficente em prol da apae e hospital São josé. 
Parceria com Cooper a1 e Sicoob

equipe de São Carlos arrecadou 45 armações de óculos, que serão doadas ao lions 
Clube do município 

em evento realizado no espaço Criança Sorriso, a equipe de maravilha realizou ação 
em parceria com as cooperativas aurora alimentos, auriverde, Coocatrans, Sicoob 
Credial e Sulcredi

a Praça da Bandeira de Cunha Porã foi palco de diversas 
ações: pintura facial, conscientização ao meio ambiente, 
jogos cooperativistas, apresentações culturais e outras. 

as atividades contaram com o apoio do lions e leO 
Clube, Polícia ambiental, Bombeiros, CTG Pouso do 

Tropeiro, Núcleo da mulher empreendedora, instituições 
de ensino, amigo do hospital, Gemeinde Tanzgruppe 

Schöne Kolonie, realta alimentos, materva, auriverde, 
Ceraçá e aurora alimentos 

COOPERaTiViSMO

Sicredi engajado no Dia C 
O cooperativismo pode fazer a di-

ferença para um mundo mais jus-
to e, pensando nisso, as 28 agên-
cias da Sicredi Alto Uruguai RS/
SC/MG se mobilizaram para reali-

zar uma ação social em comemora-
ção ao Dia C – Dia Internacional do 
Cooperativismo. Acompanhe algu-
mas das atividades realizadas nos 
municípios de Santa Catarina.

Fotos: Sicredi Alto Uruguai RS/SC/MG

Os estrangeiros da re-
gião de Maravilha que quei-
ram aperfeiçoar a língua 
portuguesa falada no Bra-
sil podem procurar o Cen-
tro de Educação de Jovens e 
Adultos (Ceja), na Avenida 
Presidente Kenedy, no cen-
tro de Maravilha. Mais in-
formações podem ser ad-

quiridas pelo telefone 3664 
6632. Para a turma ser for-
mada precisa ter pelos me-
nos 12 inscritos. O curso vai 
ter 160 horas e os encontros 
serão duas vezes por sema-
na, com início em agosto. O 
curso é gratuito e oferecido 
pelo Estado. A idade mínima 
para frequentar é de 15 anos.

nOViDaDE
Ceja Disponibiliza curso de 
Português para estrangeiros
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Na manhã do último dia 5 
o Moto Grupo Liberdade Sem 
Limites realizou a doação de 
roupas, calçados e coberto-
res para a Campanha do Aga-
salho Infantil. A entrega foi fei-
ta na sede do grupo, no Bairro 
Jardim Itália, pelos integrantes 
Eduardo Canan e Alex Tibola.

De acordo com Tibola, os 
materiais arrecadados foram en-
caminhados para um lar de aco-
lhimento de idosos e para a cam-
panha da assistência social, 

por entenderem que essas ins-
tituições saberão destinar cor-
retamente as arrecadações.

A campanha é uma ação da 
Secretaria de Assistência Social 
para arrecadar roupas e cober-
tores para as crianças que neces-
sitam. Os pontos de coleta são 
a recepção da prefeitura de Ma-
ravilha e a Secretaria de Assis-
tência Social, localizada no Lo-
teamento Nosso Sonho, e as 
doações podem ser feitas duran-
te os meses de julho e agosto.

SOLiDaRiEDaDE
Moto grupo realiza 
campanha do agasalho 

Divulgação

O Núcleo de Desenvolvi-
mento Comercial, ligado à As-
sociação Empresarial de Ma-
ravilha, realiza neste mês 
uma campanha de conscien-
tização sobre o uso das va-
gas de estacionamento. 

Dicas e alertas para me-
lhor aproveitamento das vagas, 
principalmente nos pontos cen-
trais do município, podem ser 
encontradas nas mídias sociais 
da entidade. Conforme os or-
ganizadores, o próximo passo 
será juntar mais entidades, po-
der público e sociedade para ga-
rantir resultados mais eficazes. 
Eles destacam que a falta de es-
tacionamento impacta direta-
mente nas vendas do comércio 
maravilhense, na mobilida-
de dos contribuintes e também 

na economia do município.

DiCaS
- Procure não estacio-
nar nas áreas centrais      
- Ocupe os estacionamen-
tos nas ruas transversais
- Procure não deixar o car-
ro o dia todo estaciona-
do no mesmo lugar
- Procure não estacionar na 
frente do comércio concorrente
- Utilize a vaga no me-
nor tempo possível
- Estacione de forma correta, 
utilizando somente uma vaga
- Compartilhe a carona: cha-
me colegas de trabalho, ami-
gos e familiares e economizem
- Se você mora perto do tra-
balho, aproveite para fazer 
uma caminhada ou pedalar.

COnSCiEnTiZaÇãO
Campanha sobre o uso das 
vagas de estacionamento 
é desenvolvida 

DESEnVOLViMEnTO Unidade possui 10 leitos de UTI e mais 
de 315 internações mensais

Hospital São José completa 63 
anos de história no município

Fundado em 9 de julho 
de 1956, em reunião com li-
deranças locais, o hospital 
funcionou provisoriamen-
te em uma casa de madei-
ra, que era o Hotel Zanotto. 
No local, atuou durante cin-
co anos, no período de 1957 
a 1961. Em 1961 foi constru-
ído o novo hospital, em ter-
reno próprio, onde está atu-
almente. Com o passar dos 
anos, foi sendo moderni-
zado, que inicialmente era 
em estrutura de madeira e 
hoje totalmente em alvena-
ria, passando sempre por 
ampliações mais modernas 
e adequadas para o atendi-
mento de qualidade.

O Hospital São José 
possui no seu quadro so-
cial aproximadamente 800 
sócios, destes alguns só-
cios-fundadores, uma área 
construída de 5.420 metros 
quadrados, 83 leitos de in-
ternação distribuição nas 
clínicas, médica, pediatria, 
obstétrica e cirúrgica, além 
de 10 leitos de UTI, referên-
cia para população de 42 
mil habitantes, totalizando 
em torno de 315 internações 
mensais e equipe de 155 co-
laboradores.

O atendimento é reali-

zado por médicos especia-
listas, médicos plantonis-
tas e demais profissionais da 
saúde, abrangendo as diver-
sas especialidades. O hos-
pital dispõe de serviços de 
radiologia, fisioterapia, as-
sistente social, nutricionis-
ta, psicologia, farmacêutica, 
bioquímicas, técnicos de ra-
diologia, enfermeiros, técni-
cos de enfermagem, serviço 
de apoio, setor administrati-
vo e diretoria participante e 
atuante. Ainda, presta aten-
dimento para convênios: 
SUS – Sistema Único de Saú-
de, Particular, Unimed, SC 
Saúde, Cassi, Caixa Econô-
mica Federal, Agemed e pre-
feituras.

A diretoria enaltece a 
humanização. “Com o ob-
jetivo de tornar ainda mais 
transparente nossa mis-
são, visão e nossos valores, 
socializando sempre nos-
sos resultados e conquistas. 
Esse é o compromisso que 
o hospital está engajado: a 
simplicidade como regra de 
ações e como meta. Uma 
instituição com 63 anos de 
tradição, acolhendo e cui-
dando do ser humano du-
rante todo o ciclo de vida, 
aqui a tecnologia se une ao 
carinho para proporcionar 
um atendimento completo. 
A comunidade do Extremo
-Oeste catarinense merece 
um hospital a cada dia me-

lhor, mais completo e reso-
lutivo”, afirma. 

De acordo com a dire-
tora, Neiva Schaeffer, a im-
plantação da Unidade de 
Terapia Intensiva (UTI Erna-
ni Appelt) foi determinante 
para o desenvolvimento em 
2011. “Existe uma fase antes 
da UTI e outra depois da ins-
talação”, afirma a diretora. 

O número de atendi-
mentos e profissionais espe-
cializados aumentou. Além 
disso, pessoas de todo o Es-
tado que necessitam de UTI 
podem ser transferidas para 
Maravilha, uma vez que ela 
está enquadrada no mesmo 
nível de complexidade de 
outras unidades do Estado.

Conforme a direção, a presença da uTi muda o cenário de atendimentos em maravilha

Hospital São José

COMPLianCE

advogada maravilhense participa de 
workshop em Florianópolis 

A advogada Prisci-
la Aparecida Picinini, as-
sociada à Siqueira Ad-
vogados, participou do 
workshop “Compliance na 
Prática”, em Florianópolis, 
na terça-feira (9) e quarta-
feira (10). O evento foi or-
ganizado pela Comissão 
de Conformidade e Com-
pliance da OAB de Santa 
Catarina e discutiu diver-
sos impactos do Complian-
ce nas áreas de solução 
e prevenção de conflitos, 
empresarial, tecnologia e 
proteção de dados, públi-

co, criminal e tributário. 
No painel de Complian-

ce público a advogada teve 
a oportunidade de expla-

nar sobre os desafios da 
implementação de um pro-
grama de Compliance na 
gestão de pequenos muni-
cípios, indicando alterna-
tivas para a gestão pública 
alcançar níveis satisfató-
rios de integridade den-
tro da administração. 

O evento não foi res-
trito à advocacia, razão 
pela qual foi possível ob-
servar os diversos pon-
tos de vista da atuação de 
profissionais da área do 
Compliance de várias re-
giões de Santa Catarina.

advogada Priscila aparecida Picinini participou do evento

Carine Arenhardt/O Líder
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EDUCaÇãO Para diretora da escola, Kelly Thais Lucca, alunos conseguem assimilar conteúdo de 
forma fácil com a presença de áudio e imagem

Com reportagens do Jornal e Rádio Líder, alunos 
estudam a história de Maravilha em sala de aula
EDERSON ABI

A Secretaria Municipal de 
Educação utiliza reportagens 
do Grupo WH Comunicações 
na sala de aula para trabalhar 
com alunos fatos sobre o de-
senvolvimento histórico de 
Maravilha. O material é uma 
série de reportagens em áu-
dio, vídeo, texto e fotos pro-
duzidas em 2018 pela equipe 
de jornalistas da Rádio Líder, 
Jornal O Líder e site wh3. 

Na quinta-feira (11) as re-
portagens foram trabalha-
das com os alunos do Cen-
tro Educacional Vereador 
Raymundo Veit. De acordo 
com o professor de História, 
pós-graduado em patrimônio 
histórico material e imaterial 
do Brasil, Fernando Brambi-
la, o material é rico em infor-

mações sobre o município e 
está sendo estudado em nove 
turmas do ensino fundamen-
tal. “Serve para que os alunos 
tenham maior noção sobre os 
prefeitos de Maravilha, sobre 
o Hino, a Bandeira, o Brasão 
e até mesmo os nomes his-
tóricos de ruas, como Aveni-
da Sul Brasil e Avenida Arau-
cária. A gente está utilizando 
esse material também como 
uma complementação de 
conteúdo”, afirma o professor.

Para a diretora da esco-
la, Kelly Thais Lucca, é gratifi-
cante receber o material para 
estudar com os alunos. “Cer-
tamente é um aprendizado 
que eles jamais vão esquecer. 
Visualizando e ouvindo, a as-
similação do conteúdo é mais 
fácil”, diz a diretora. Ela diz 
que o conhecimento de todos 

foi ampliado com a aplicação 
do conteúdo das reportagens, 
que falam sobre o município. 

Para o coordenador-pe-

dagógico Geovane Kerscher, 
foi uma ótima parceria, pois 
o material contribui para o 
aluno conhecer a história do 

município e os personagens 
que foram determinantes 
para o desenvolvimento. Ele 
acredita que, desta forma, os 

alunos ficam sabendo o mo-
tivo e a origem do nome de 
ruas, estádio e estruturas da 
cidade.

alunos e professores ficaram felizes em receber o material para uso em sala de aula

Ederson Abi /O Líder
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Para estimular o protago-
nismo dos alunos por meio 
da escrita e leitura, a Esco-
la Municipal Professor Alba-
no Borre, em parceria com a 
Estante Mágica, montou um 
projeto especial em Bom Je-
sus do Oeste. Com a inicia-
tiva, cada estudante do 1º 
ao 5º ano irá escrever e ilus-
trar o próprio livro, contan-
do com evento de lançamen-
to e autógrafos programado 
para o dia 14 de novembro. 

Conforme os organiza-
dores, durante o processo 
criativo cada criança desen-
volve habilidades socioe-

mocionais, como autocon-
fiança e curiosidade, que 
a preparam para transfor-
mar a sociedade e encarar 
os desafios do século 21.

Os professores estão de-
senvolvendo o projeto em 
sala de aula e também pedem 
a ajuda das famílias. “Duran-
te o recesso escolar os pais 
irão conferir os textos dos fi-
lhos e as ilustrações, como 
também escrever a biogra-
fia da sua estrela literária para 
que esta ocupe um espaço es-
pecial junto com a foto do fi-
lho, marcando assim a fina-
lização do livro”, destacam.

PROCESSO CRiaTiVO 

inCEnTiVO

Projeto Estante Mágica 
é desenvolvido em 
Bom Jesus do Oeste

Empresas de Flor do 
Sertão podem buscar 
recursos a juro zero 

O Grupo Tavernas dos An-
tigos realizou no último fim de 
semana a 3ª Confraternização 
de Carros Antigos e Motociclis-
tas, em parceria com a admi-
nistração e Comissão Central 
Organizadora das festividades 
alusivas ao aniversário de Bom 
Jesus do Oeste.

O evento reuniu a popula-
ção bom-jesuense, bem como 
diversos representantes do Bra-
sil e da Argentina. A exposição 
foi marcada pela presença de 
centenas de pessoas e no perí-
odo noturno foram promovi-
dos shows com as bandas Cera 
Quente, Setentista e Tiregrito, 
contando ainda com o Kom-
bination de Florianópolis, que 
animou o público com discote-
cagem durante os dois dias.  

Também teve a presença 
de expositores de artigos para 
motos e carros, área de cam-

BOM JESUS DO OESTE Festividade fez parte das comemorações 
de aniversário do município  

Confraternização com carros 
antigos e motociclistas é sucesso 

Fotos: Charlaine Kreuz/Ascom Prefeitura

Prefeito e soberanas prestigiaram o evento

mesmo com frio intenso, confraternização reuniu centenas de pessoas

ping coberta e com segurança, 
espaço kids, tatuadores, barbea-
ria, artesanato, food trucks, cer-
veja artesanal, vinhos e hidro-
mel. Já no domingo (7) ocorreu a 
premiação aos veículos e grupos 
destaque. Segundo a coordena-
ção, o evento é beneficente e os 
valores arrecadados, juntamente 
com os alimentos, serão doados 
para instituições da região. 

NELCIR DALL’AGNOL 

O município de Flor do Ser-
tão vai pagar o juro de emprés-
timo tomado por empresas em 
instituição financeira. De acor-
do com o secretário da Adminis-
tração, Leandro Neuhaus, elas 
vão poder contrair financiamen-
to de até R$ 25 mil dependen-
do a modalidade da empresa. 
“As empresas aqui do municí-
pio poderão financiar até 20% 
do seu valor adicionado, limi-
tado a R$ 20 mil para o comér-
cio e R$ 25 mil para indústrias 
onde a prefeitura vai pagar o 
juro, em instituições financei-
ra credenciadas e a empresa de-
volve para o banco o valor que 
pegou em 36 parcelas”, explica.

Até o momento tem duas 
instituições financeiras creden-
ciadas para fornecer o financia-
mento, que são Sicoob Credial 
e Sulcredi. Segundo o secretá-
rio, quem vai analisar a viabili-
dade de recursos e condições 
de pagamento de cada empre-
sa será a instituição financei-
ra, sendo aprovada então a em-
presa vai ter o recurso liberado.

Neuhaus lembra que o pro-
grama não vale para os micro-
empreendedores individuais. 
“Mas todas as outras empresas 
poderão ter acesso a este recur-
so, sempre seguindo os critérios 
pré-definidos”, diz. Mais infor-
mações podem ser obtidas jun-
to à Secretaria de Administração, 
na prefeitura de Flor do Sertão. 

Flor do Sertão irá con-
tar com coleta seletiva a 
partir do dia 5 de agos-
to. A empresa TOS, ven-
cedora da licitação, irá 
realizar a coleta no muni-
cípio uma vez por sema-
na, sempre nas segundas-
feiras, por volta das 10h.

Uma reunião foi promo-
vida na segunda-feira (8) 
entre a administração e os 
representantes da empresa. 
A coleta será feita apenas 
na cidade, a princípio em 
dois pontos estratégicos, e 

RECiCLagEM
Coleta seletiva em Flor do Sertão irá iniciar em agosto 

as comunidades do interior 
não terão mais as “casinhas” 
para o lixo. “De momen-
to é o que será feito, visto 

que a experiência da cole-
ta nas comunidades, em-
bora no início viesse dando 
certo, com o tempo se tor-

nou um problema, justa-
mente por receber lixo im-
próprio para a reciclagem. 
Isso fez com que a empre-
sa receptora deixasse de re-
ceber o lixo”, informa o pre-
feito, Sidnei Willinghöfer.

Até o próximo mês será 
feita uma intensa campa-
nha de orientação, com 
o auxílio de profissionais 
da empresa coletora. Uma 
das atividades está pro-
gramada para quarta-fei-
ra (17), às 13h30, no au-
ditório da prefeitura. 

Detalhes foram acertados em reunião promovida no início da semana

Divulgação
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mantida viva por meio de aparelhos após sofrer 
um avC no mês passado. ela entrou para a 
história do cinema por interpretar a jovem violet 
Beauregarde, uma das crianças que acompanham 
o Willy Wonka no clássico a Fantástica Fábrica de 
Chocolate.

ANAIR PEZARICO DARLI
Faleceu no dia 4 de julho, no hospital Casa vitta 
de São miguel do Oeste, aos 86 anos. Seu corpo 
foi velado na Capela mortuária de anchieta e 
sepultado no cemitério municipal.

BRUNILDA STOHL LAMP
Faleceu no dia 4 de julho, no hospital São lucas 
de Guaraciaba, aos 81 anos. Seu corpo foi velado 
na igreja luterana de Distrito Grápia e sepultado 
no cemitério da comunidade.

GELSEMIRA CASALI
Faleceu no dia 8 de julho, no hospital regional 
de São miguel do Oeste, aos 90 anos. Seu corpo 
foi velado no Salão Paroquial de romelândia e 
sepultado no cemitério municipal.

ROSALINO SILVA
Faleceu no dia 8 de julho, em sua residência, aos 
87 anos. Seu corpo foi velado na igreja Católica da 
linha Canela Gaúcha, em São miguel do Oeste, e 
sepultado no cemitério da comunidade.

BENICIO JOSÉ WILDNER
Faleceu no dia 9 de julho, em sua residência, aos 
49 anos. Seu corpo foi velado no Salão da igreja 
assembleia de Deus de anchieta e sepultado no 
cemitério municipal.

AMADEU COSTA
Faleceu no dia 10 de julho, no hospital regional de 
São miguel do Oeste, aos 60 anos. Seu corpo foi 
velado no Salão Comunitário da linha Xavante, em 
anchieta, e sepultado no cemitério municipal.

JAIME FURLAN
Faleceu no dia 10 de julho, no hospital regional de 
São miguel do Oeste, aos 63 anos. Seu corpo foi 
velado na Capela da igreja Católica do Bairro São 
Gotardo, em São miguel do Oeste, e sepultado no 
cemitério da comunidade. 

DANIEL GUDIEL
Faleceu no dia 10 de julho, no hospital São josé 
de maravilha, aos 90 anos. Seu corpo foi velado 
na Capela mortuária municipal de maravilha e 
sepultado no cemitério municipal de maravilha.

SANTINA LEMES DE SOUZA RIBEIRO
Faleceu no dia 11 de julho, no hospital São josé 
de maravilha, aos 76 anos. Seu corpo foi velado 
na igreja assembleia de Deus do Bairro Floresta e 
sepultado no cemitério municipal de maravilha.

JOÃO CONRADO
Faleceu no dia 11 de julho, em sua residência, 
aos 67 anos. Seu corpo foi velado no salão da 
comunidade da linha Secchi, em Tigrinhos, e 
sepultado no cemitério de Tigrinhos.

ERMINIO BERTOLO
Faleceu no dia 12 de julho, em sua residência, 
aos 72 anos. Seu corpo foi velado no salão da 
comunidade do Bairro Progresso, em maravilha, e 
sepultado no cemitério municipal de maravilha.

JOÃO GILBERTO
O músico joão Gilberto Prado 
Pereira de Oliveira, um dos pais 

da Bossa Nova, morreu no dia 6 
de julho, aos 88 anos. ele concluiu 

em 1961 a trilogia de álbuns fundamentais que 
apresentaram a bossa nova ao mundo: Chega de 
saudade, O amor, o sorriso e a flor e joão Gilberto. 
Depois da consagração, lançou criações próprias 
e seguiu com shows e discos, como é o caso de 
amoroso, álbum gravado nos estados unidos sob o 
selo Warner music.

SALOMÃO SCHVARTZMAN
O jornalista Salomão Schvartzman 
morreu no dia 6 de julho, aos 83 
anos. Começou como repórter no 

jornal O Globo e ancorou por mais de 
10 anos o programa Frente a Frente, da extinta rede 
manchete. Nos anos 2000 passou a trabalhar na 
Fundação Padre anchieta, responsável pelas rádios 
Cultura am e Fm e pela Tv de mesmo nome. Criador 
do bordão “seja feliz”, frase usada no fim de seus 
programas, o jornalista atualmente apresentava o 
Diário da manhã na rádio Cultura Fm e tinha uma 
coluna diária na BandNews.

CAMERON BOYCE
O ator Cameron Boyce morreu no 
dia 6 de julho, aos 20 anos. ele ficou 

famoso pela franquia Descendentes, 
da Disney, e pelo filme Gente Grande, 

em que interpretava o filho do personagem de 
adam Sandler. Conforme comunicado da família, ele 
faleceu durante o sono devido a uma convulsão.

PATRÍCIA ARAÚJO
a atriz e modelo transexual Patrícia 
araújo morreu no dia 6 de julho, 

aos 37 anos. Ficou conhecida nos 
desfiles do Fashion rio de 2009 e 

chegou a fazer participações em novelas, como 
Salve jorge, e no cinema, atuando ao lado de lázaro 
ramos no filme O vendedor de Sonhos. ela sofria de 
depressão e faleceu após passar dez dias internada. 

DUDA MOLINOS
O maquiador Duda molinos 
morreu no dia 7 de julho, aos 
54 anos, vítima de parada 

cardiorrespiratória. um dos mais 
famosos no mercado da moda, chegou a 
assinar a beleza de muitas celebridades, como 

Claudia raia, Grazi massafera, isabelli Fontana 
e luana Piovani. molinos foi um dos primeiros 
profissionais de beleza a ser considerado como 
celebridade no Brasil e com frequência era 
convidado a participar de programas de Tv. 

FERNANDO DE LA RÚA
O ex-presidente argentino Fernando 
de la rúa morreu no dia 9 de 

julho, aos 81 anos. ele assumiu a 
presidência em 1999, com a proposta 

de encerrar anos de políticas neoliberais rígidas e 
de corrupção, mas seu mandato é recordado como 
um dos piores da história da nação. esmagado 
pela crise social e econômica mais grave que 
a argentina já havia sofrido e por denúncias de 
corrupção, deixou o poder só dois anos depois. 

MICHAEL SLEGGS
O ator michael Sleggs morreu no 
dia 9 de julho, aos 33 anos, após 
sofrer uma insuficiência cardíaca. 

O britânico ficou famoso pelo seu 
personagem na série da BBC, This Country. ele 
interpretava um dos protagonistas, que precisou 
passar por um tratamento contra o câncer. 

RIP TORN
O ator norte-americano rip Torn 
morreu no dia 9 de julho, aos 88 anos. 

ele ficou mais conhecido pelo papel de 
Zed na franquia miB: homens de Preto. 

Torn foi indicado ao Oscar de melhor ator Coadjuvante 
por retratos de uma realidade e chamou a atenção 
em programas como The larry Sanders Show, que lhe 
rendeu seis indicações ao emmy.

PAULO HENRIQUE AMORIM
O jornalista Paulo henrique 
amorim morreu no dia 10 de 
julho, aos 77 anos, vítima de 

infarto. ele trabalhou em diversas 
redações e seu último emprego foi na Tv 
record, mas estava fora do ar desde o mês 
passado, quando foi afastado do programa 
Domingo espetacular. O apresentador atuava 
no ramo de jornalismo desde 1961 e era 
proprietário do blog Conversa afiada.

DENISE NICKERSON
a atriz Denise Nickerson morreu 
no dia 10 de julho, aos 62 anos. 

ela estava em coma e vinha sendo 

obItuárIo

gUERREiRO Por conta do amor pela Polícia Militar, a corporação acompanha o caso do menino maravilhense

após nona cirurgia, menino Diogo é recepcionado pela PM
A tarde de quinta-feira 

(11) foi de muita emoção para 
o menino Diogo Lanzini, de 7 
anos, para a família e a Polícia 
Militar de Maravilha, quando 
retornou da internação em 
Chapecó. Após precisar fa-
zer a nona cirurgia na cabeça, 
ele recebeu alta e voltou para 
casa na quinta-feira, quando 
foi recepcionado por policiais 
militares. Diogo é um grande 
admirador da Polícia Militar. 

Além de muito afeto na 
chegada, o jovem foi presen-
teado com uma cesta de cho-
colates e uma modificação 

em seu carrinho de brinque-
do. Em razão da paixão pelo 
trabalho da Polícia Militar, os 
policiais, em parceria com a 
empresa Tele Artes Gráfica, 
adesivaram o Jeep de brin-
quedo de Diogo. O carrinho 
ganhou cores, traços da via-
tura da polícia e a identifica-
ção “Polícia Militar”. 

Por conta do amor pela 
Polícia Militar, a corporação 
acompanha o caso do meni-
no maravilhense, que ficou 
conhecido em toda a região 
pela luta contra um tumor 
no cerebelo e precisou passar 

por diversas cirurgias. 
De acordo com os pais, 

Leonel José e Claudete Lanzi-
ni, o pequeno foi diagnostica-

do em outubro de 2018, quan-
do começou a luta da família 

e cresceu o carinho de todos 
por Diogo. Com o diagnóstico 
e quadro de hidrocefalia, ele 
iniciou a batalha para a reti-
rada de 90% do tumor. A situ-
ação se agravou após menin-
gite e, agora, depois da nona 
cirurgia, o jovem inicia fisio-
terapia e outros tratamentos, 
já que não será possível a reti-
rada de 100% do tumor. 

Na volta para casa nes-
ta semana, Diogo estava feliz 
pelo carinho de todos, por ter 
recebido presentes. Ele con-
versou muito com os policiais 
e familiares.

Na chegada em casa, Diogo foi recepcionado pelos policiais e recebeu presentes especiais

Polícia Militar
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por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNSITO E VOCÊ
Soldado Pm lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia militar rodoviária

VEíCULOS DE EMERgÊnCia E a SUa 
PRiORiDaDE nO TRânSiTO

Na atividade diuturna das forças de segurança pública e 
das equipes de emergência, é normal os agentes atenderem 
ocorrências das mais diversas possíveis, havendo em muitas 
delas o caráter de urgência.

 Por esse motivo, o Código de Trânsito Brasileiro, 
quando estabeleceu as normas gerais de circulação e condu-
ta, determinou no artigo 29, inciso VII, que os veículos des-
tinados a socorro de incêndio e salvamento, os de polícia, os 
de fiscalização e operação de trânsito e as ambulâncias, além 
de prioridade de trânsito, gozam de livre circulação, estacio-
namento e parada, quando em serviço de urgência e devida-
mente identificados por dispositivos regulamentares de alar-
me sonoro e iluminação vermelha intermitente.

Quando em decorrência de efetiva prioridade e a utili-
zação correta dos alarmes sonoros e  de iluminação, deve-
se observar:

 a) quando os dispositivos estiverem acionados, indican-
do a proximidade dos veículos, todos os condutores deverão 
deixar livre a passagem pela faixa da esquerda, indo para a 
direita da via e parando, se necessário;

b) os pedestres, ao ouvir o alarme sonoro, deverão aguar-
dar no passeio, só atravessando a via quando o veículo já ti-
ver passado pelo local;

Portanto, amigo leitor, quando se deparar com essa situ-
ação, observe a legislação de trânsito acima relacionada, sob 
pena de incorrer na infração de trânsito do artigo 189 do Có-
digo de Trânsito Brasileiro, de natureza gravíssima, cuja pe-
nalidade é de multa no valor de R$ 293,47.

Tenham todos uma boa semana!

WOODSTOCK

BRUTaL

Polícia Civil prende homem 
por tráfico de droga 

Ossos de duas pessoas são 
encontrados em poço

A Polícia Civil de Maravilha cumpriu, na quarta-fei-
ra (10), mandado de prisão expedido pelo Poder Judiciário 
de Chapecó. Os policiais prenderam um homem de 27 anos. 
A prisão ocorreu em apoio à Divisão de Investigação Crimi-
nal de Chapecó por tráfico de drogas, na investigação deno-
minada Operação Woodstock Condá, que cumpriu 22 man-
dados em várias cidades do país, incluindo o município de 
Modelo. O preso estava em casa. De acordo com a polícia, 
ele seria um vendedor de drogas dentro da organização. 

Ossos humanos fo-
ram encontrados no poço 
de uma propriedade agrí-
cola, quarta-feira (10), em 
Chapecó. Eles pertencem 
a duas pessoas. Um exame 
do Instituto Geral de Perí-

cias (IGP) vai confirmar a 
identidade das vítimas. A 
polícia chegou ao local du-
rante uma investigação 
para descobrir o paradei-
ro de duas pessoas que de-
sapareceram em Chapecó: 

uma no fim de 2017 e a ou-
tra em outubro do ano pas-
sado. O poço, que é seco, 
tem 2,70 metros de pro-
fundidade. Os ossos esta-
vam em um saco. Dentro do 
poço também havia lixo.

CARINE ARENHARDT 

O primeiro grupo da 
Rede Rural de Segurança da 
Polícia Militar de Maravilha 
foi implantado neste mês na 
Linha Água Parada. A Rede 
Rural de Segurança tem o 
mesmo objetivo da Rede de 
Vizinhos da cidade, que é 
envolver a comunidade na 
segurança pública, forman-
do grupos de moradores e 
um policial militar. A primei-
ra reunião na Linha Água Pa-
rada contou com a participa-
ção de aproximadamente 30 
moradores.

O capitão da Polícia Mi-
litar, Altair Lisot, destaca 
que o trabalho no interior 
começou com visitas pre-
ventivas. Nos últimos dois 
anos mais de 950 proprie-
dades rurais foram visitadas 
pela Polícia Militar. Cada fa-

SEgURanÇa PúBLiCa Objetivo é abranger todas as comunidades 
rurais do município

Polícia Militar implanta primeira 
Rede Rural de Segurança

Capitão da Polícia militar, altair lisot

Carine Arenhardt/O Líder

mília respondeu um ques-
tionário que possibilitou 
avaliar o nível de segurança 
da propriedade. Após a óti-
ma recepção dos moradores, 
a Polícia Militar retorna nes-
te ano com a Rede Rural de 
Segurança.

O objetivo é abranger to-
das as comunidades rurais 
do município. “As próximas 
redes vão depender também 

da capacidade de organiza-
ção de cada comunidade”, 
explica Lisot.

 
REDE DE ViZinHOS 

O trabalho começou há 
dois anos na cidade e atual-
mente conta com aproxima-
damente 20 redes. O capitão 
explica que nesta semana no-
vos grupos foram criados nos 
bairros União e Universitário. 

Já há demandas para criação 
das redes em outros bairros e 
a Polícia Militar trabalha para 
fazer a implantação.

“Esta é uma metodologia 
que tem dado muito resulta-
do no Estado. Para o cidadão, 
ele começa a ver a segurança 
de outra forma, começa a per-
ceber que existe muito mais 
que podemos fazer pela se-
gurança pública. No dia a dia 
nós estamos focados no nos-
so trabalho, atividades e nos 
nossos problemas. Se não in-
teragirmos, se não houver es-
sas redes de vizinhos, se não 
falarmos de segurança públi-
ca, é normal que a gente aca-
be se afastando, mas por ou-
tro lado se torna também um 
pouco displicente, principal-
mente com a segurança do 
próprio lar, da própria resi-
dência ou nas propriedades 
do interior”, afirma o capitão. 

RESgaTE
Corpo de Bombeiros e Samu atendem 
incêndio em residência 

O Corpo de Bom-
beiros registrou incên-
dio em uma residência 
na manhã de quarta-
feira (10) em Maravilha. 
O fogo começou em 
um quarto da casa, mas 
foi controlado rapida-
mente pela guarnição. 
Ninguém ficou ferido. 

O Samu condu-
ziu duas pessoas para o 
Hospital São José. As ví-

timas entraram na casa 
para ajudar o mora-
dor do local. Elas esta-
vam com desconforto 
respiratório e ardên-
cia nos olhos e foram 
atendidas rapidamente 
pela equipe do Samu. 

A casa fica na 
Travessa Coroa-
das, próximo ao Pos-
to Diamante 1, na sa-
ída para Tigrinhos. Samu e Corpo de Bombeiros foram deslocados para atender as pessoas e combater o fogo

Nelcir Dall’Agnol/O Líder
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A tarde gelada do domin-

go (7) foi aquecida no Estádio 
Doutor José Leal Filho pelo bom 
futebol apresentado pelo Clu-
be Recreativo CRM, na primei-
ra partida da semifinal da Taça 
Schroeder Esquadrias.

O duelo era contra o Metro-
pol e logo aos 12 minutos, em jo-
gada pela esquerda, uma arran-
cada do Renatinho que colocou a 
bola na vertical, no miolo da zaga 
da equipe de São Carlos, para, de 
cabeça, o oportunista Bill chaco-
alhar a rede do goleiro Daian, do 
Metropol. A equipe visitante até 
então invicta no ano, parecia não 
se achar em campo. O CRM do-
minou nos 90 minutos de jogo. 

Aos 38 minutos Santos rou-
ba a bola na intermediária e rola 
para Bill, que toca de volta para 
o Santos, que rola a bola para 
Tiago Maringá, que entra na 

FaLTa POUCO Time de Maravilha derrubou a invencibilidade do Metropol em 2019 

Torcida lota estádio e gosta da apresentação do CRM 
Fotos: Ederson Abi/O Líder

Crm pode perder por dois gols de diferença que assegura a vaga para a final Bill comemora gol que abriu a série contra o metropol

Santos, após fazer o segundo do Crm, dedica gol para os torcedores evandro Tiago Bender fez uma arbitragem exemplar na tarde de domingo

área pela esquerda quando cru-
za de volta para o Santos, que es-
tava na risca da pequena área, 
domina e de canhota fuzila o go-
leiro do Metropol. 

O terceiro gol surgiu no se-
gundo tempo, aos 13 minutos, 
de uma jogada em que Santos 
entrou na área e bateu, a bola foi 
cortada pela defesa do Metro-
pol, mas correu por toda a ex-
tensão da grande área e encon-
trou Tiago Maringá, que chutou 

forte no ângulo superior direito 
do goleiro Daian. 

O CRM ainda teve diversas 
chances de ampliar o placar na 

tarde de domingo (7). Agora o 
time maravilhense pode perder 

amanhã por até dois gols de dife-
rença que garante a vaga. 

Pela primeira vez na his-
tória a Fesporte criou um 
protótipo de pódio adapta-
do para proporcionar aces-
sibilidade aos atletas com 
deficiência. O protótipo foi co-

locado como experiência nos 
Jogos Escolares Paradespor-
tivos de Santa Catarina (Para-
jesc), que foram disputados 
em Maravilha, sendo aprova-
do por dirigentes e atletas.

Pódio adaptado foi uma das novidades nos Parajesc

inOVaÇãO

Pódio adaptado é 
aprovado nos Parajesc

Divulgação

JESC
Escola de Santa Terezinha do Progresso 
fica em segundo na seletiva de futsal 

Na segunda-feira (8) os alu-
nos da Escola de Educação Bá-
sica Santa Terezinha, de Santa 
Terezinha do Progresso, esti-
veram na cidade de São Carlos 
para a disputa da etapa seleti-
va dos Jogos Escolares de San-
ta Catarina (Jesc), de 12 a 14 
anos, na modalidade de futsal.

De acordo com o profes-
sor Tiego Drumm, responsável 
pela modalidade naquele mu-
nicípio, a etapa seletiva equi-
vale à fase regional, sendo que 
apenas o campeão obtém a clas-
sificação para a etapa estadual.

No primeiro jogo os alu-
nos enfrentaram São Car-
los, vencendo pelo marcador 
de 1 x 0. O segundo jogo, logo 

na sequência, foi contra Cha-
pecó. “As cinco bolas na tra-
ve não foram suficientes para a 
equipe de Santa Terezinha do 
Progresso, que viu os chape-
coenses alcançarem a classi-
ficação com uma vitória por 2 
x 1”, disse o professor. A escola 

de Santa Terezinha do Progres-
so ficou com o segundo lugar.

Os atletas foram coman-
dados pelos professores Elie-
zio Tailon Luneburguer e Tiego 
Drumm. Também acompanha-
ram a equipe a professora Maris-
tela Borges e o diretor de espor-

tes do município, Albino Censi.
“Os atletas aproveitam para 

agradecer familiares, colegas, 
amigos, escola, Fesporte e tam-
bém a administração municipal 
de Santa Terezinha do Progres-
so por todo o apoio e incenti-
vo recebidos”, finaliza Drumm.

Divulgação

Com uma vitória e uma derrota, alunos garantiram a segunda posição

CiRCUiTO OESTE
Corrida de Rua está com inscrições abertas

Fazendo parte das festi-
vidades do aniversário de 61 
anos de Maravilha, a 4ª etapa 
do Circuito Oeste de Corrida 
de Rua está marcada para o 
dia 21 de julho. As provas te-
rão início às 8h30 no Espaço 
Criança Sorriso. Serão pre-
miados os cinco primeiros no 
geral com troféus e as demais 

categorias com medalhas.
Conforme o profes-

sor de atletismo de Maravi-
lha Douglas Lago, as inscri-
ções estão abertas para as 
modalidades da categoria 
adulto e devem ser realiza-
das pelo site www.alincoln.
com.br. O valor é R$ 30 e o 
período de inscrição encerra 

no dia 19 de julho. O percur-
so será de cinco quilômetros, 
nas modalidades a par-
tir de 15-19 (anos) até 60+. 

No Infantil o trajeto varia 
de 200 a 500 metros e terá as 
modalidades 6-8, 9-11 e 10-
14. Para a Caminhada Para-
límpica e a Corrida Paralím-
pica as modalidades são 7-13 

e 14+. Tanto para o infantil 
como para as modalidades 
paralímpicas as inscrições 
são gratuitas e devem ser re-
alizadas no local do evento. 

TRaJETOS
No dia da corrida, a saída 

será do Espaço Criança Sor-
riso e o trajeto varia de acor-

do com a categoria e moda-
lidade, até o Posto Maratona 
– Avenida Araucária – Ave-
nida Anita Garibaldi – Ave-
nida Dr. Orlando Valério 
Zawadzki – Corpo de Bom-
beiros – Avenida Presiden-
te Kenedy – Rua Hercílio Luz 
– Rua Santos Dumont, com 
retorno para a prefeitura. 

Divulgação
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Na manhã de sába-
do (6), no ginásio do Cen-
tro Educacional Mundo In-
fantil (Caic) de Maravilha, 
foi realizada a entrega de 
uniformes para os alunos 
da Associação Maravilhen-
se de Esportes e Cultural 
(Amec). Foram entregues 
aproximadamente 170 uni-
formes esportivos contendo 
camiseta, calção e meias para 
serem usados nos treinos.

Os meninos são orienta-
dos pelos professores Dou-
glas Filipin e Jeferson Breda 
e o estagiário Rafael Silva. O 
projeto social disponibiliza 
dois polos de treinamento 
de futsal gratuitamente: no 
ginásio da escola Caic e no 
salão paroquial católico.

O ato de entrega dos 
fardamentos teve a presen-
ça dos professores, direto-
ria da Amec, patrocinado-
res e secretária municipal 
de Educação, Roseméri Ro-
drigues da Silva.

Os professores, estagiá-
rio e dirigentes da associa-

inCEnTiVO Em torno de 170 fardamentos foram entregues para as 
crianças que frequentam os treinos

alunos de projeto social de 
Maravilha recebem uniformes

ção agradecem a parceria 
das empresas patrocinado-
ras: Rodrigues Tur, Vama, 
Rudély, FM Pneus, Restau-
rante Sartori, Reafrio, Loja 
dos 10 Reais, Multiaço, Ma-
ravilha das Tintas, Padaria 
Clarice, Super Auriverde, 
Eduarda Móveis, Sicoob 
Credial, Prevdent, Guin-
chos Brutscher, Funerá-
ria Lang, Rafael Pinturas, 
Nossa Loja, Horus Facul-
dade, Mão Única Trans-
portadora, Duendi, LB 
Contabilidade, Viga Cons-

trutora, Consultório Odon-
tológico Caroline Lowis, 

Contabilidade Gledson e 
Visual Modas.

Fotos: Nelcir Dall’Agnol/O Líder

Dezenas de alunos estiveram no local para receber o fardamento

Patrocinadores prestigiaram o ato de entrega

Secretária da educação marcou presença

CaLMa! ainDa nãO
Técnico Rudi do Clube Recreativo Maravilha evita 

falar em classificação: “Calma! Ainda não”. Apesar de 

ainda faltarem 90 minutos a ser disputados, o CRM já 

pode ser apontado como finalista do Estadual de Ama-

dores. Apenas uma hecatombe futebolística retira o 

time da final. Estamos felizes pelo resultado, pelo de-

sempenho. Se tivesse feito as chances, seria um jogo 

ainda mais tranquilo neste domingo em São Carlos.

CHOCOLaTE
Foi um chocolate para cima do Metropol! E um 

chocolate quente, no domingo gelado. CRM pode 

perder por dois gols de diferença que estará classifi-

cado, e se marcar um, pode até perder por três gols. 

Um grande passo para a decisão, mas temos que res-

peitar o Metropol, como foi feito no último domin-

go, jogando para frente, até porque nada melhor do 

que mostrar respeito ao adversário atuando ofensi-

vamente. No futebol, a gente já viu muita coisa, en-

tão respeito é fundamental. É preciso colocar a bola 

no chão, envolver a equipe deles e evitar tomar um 

gol logo de cara.

nãO JOgaRaM a TOaLHa
Sidnei Ferst, técnico do Metropol, evitou jogar 

a toalha e afirmou que seu time ainda tem chances 

de classificação. Precisará devolver o placar de 3 a 0 

para ir aos pênaltis. No entanto, admitiu preocupa-

ção com os contra-ataques do poderoso CRM.

Wi-Fi 
CRM mostrou como se faz para enfrentar o últi-

mo invicto da competição. Não poderia deixar passar 

em branco também a situação do goleiro dos caras, 

que pegava até Wi-Fi. Foi bloqueado o acesso, rotea-

dor desligado e Daian levou logo três gols (3G) na pa-

leta. Simples assim!

SEgREDO 
O grande segredo foi a forma como foi montado o 

time. CRM conseguiu manter a base do ano passado e 

pegou jogadores pontuais para as posições carentes. 

Clássico contra o Guarani Maravilha, quando estava 

perdendo por três a zero e buscou a virada, foi o dife-

rencial na competição. Conseguiu alcançar um equi-

líbrio! Impressionante como aquele clássico fez bem 

para o grupo.

EQUiLíBRiO 
Um dos maiores clássicos do futebol amador, o 

confronto entre Cometa e Guarani teve um equilíbrio 

enorme e repleto de emoções. Rivais declarados, em-

pataram o primeiro confronto por 2 a 2 em Itapiran-

ga. Em São Miguel do Oeste o Guarani vai precisar 

minimizar erros para conseguir êxito. Esse mata-ma-

ta é um campeonato à parte. É difícil prever o resul-

tado de um clássico e creio que neste domingo não 

será diferente. Mas aposto um cafezinho que a final 

será entre Clube Recreativo Maravilha e Guarani de 

São Miguel do Oeste.
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Os atletas da Secretaria de 
Esportes, Juventude e Lazer 
(Asespp Maravilha) participa-
ram dos Jogos Escolares Para-
desportivos de Santa Catarina 
(Parajesc) na Cidade das Crian-
ças, entre os dias 4 e 7 deste mês. 
Os Parajesc de Maravilha foram 
a etapa classificatória para as pa-
ralímpiadas escolares nacionais, 
que serão realizadas em São 
Paulo no mês de novembro.

A delegação de Maravilha 
foi composta por 20 atletas, que 
são treinados e orientados pelos 
professores Douglas Lago, Van-
derleia Carlotto e Deiwison Fur-
lanetto e acompanhados pela 
professora Katiane Golin.

Nesta etapa, Maravilha con-
quistou 15 medalhas de ouro, 5 
medalhas de prata e 3 medalhas 
de bronze nas modalidades de 
atletismo e goalball.

PREMiaDOS:
Alice Lays de Jesus 
Amorim da Silva, 
deficiência intelectual, 
sub-18
1º lugar nos 400 metros 
rasos
1º lugar no salto em 

distância
3º lugar no arremesso de 
peso

Ana Paula Dal Moro, 
deficiência intelectual, 
sub-16
2º lugar no salto em 
distância

Andrei Murari, deficiência 
intelectual, sub-14
1º lugar no salto em 
distância
2º lugar nos 150 metros 
rasos
2º lugar no arremesso de 
peso

Camilli Diana Nunes, 
deficiência intelectual, 
sub-14
3º lugar no salto em distância

Fabricia Renner Schumann, 
deficiência intelectual, 
sub-14
2º lugar no arremesso de 
peso

Gabriel Henrique Ebertz, 
deficiência visual, sub-16
1º lugar nos 75 metros rasos
1º lugar nos 250 metros 
rasos

PaRaJESC Competição foi realizada entre os dias 4 e 7 deste mês em Maravilha 

Paradesporto maravilhense conquista 23 pódios 

maravilhenses aguardam a lista da convocação da seleção catarinense

1º lugar no salto em distância

Guilherme André Ebertz, 
deficiência visual, sub-16
1º lugar no arremesso de 
peso
1º lugar no lançamento de 
dardo
1º lugar nos 1000 metros 
rasos
Gustavo Castanha, 
deficiência física, sub-16
1º lugar nos 75 metros rasos
1º lugar nos 75 metros rasos

1º lugar no salto em distância

Leonardo Rai da Silva, 
deficiência física, sub-16
1º lugar no lançamento de 
disco
1º lugar no lançamento de 
dardo
1º lugar no arremesso de peso

Victor Volmir Kops, 
deficiência intelectual, 
sub-14
1º lugar nos 800 metros rasos 

além dos premiados, participaram das competições 
os atletas adriano lucas Wagner Soares, ana 
Caroline Silveira, ana vitória Galarça, Gabriel 
losh, janaina dos Santos Cabral, julio Cesar 
loss, murilo Sausem Witt, vitor jailson Falkoski e 
Willian Schwertz Pereira, que estudam nas escolas 
de educação básica joão XXiii, Nossa Senhora 
da Salete e Santa Terezinha, escola de ensino 
Fundamental juscelino Kubitschek de Oliveira 
e Centro educacional mundo infantil. agora os 
maravilhenses aguardam a lista da convocação da 
seleção catarinense, ainda neste mês.

Divulgação

Em reunião na noite de ter-
ça-feira (9) a comissão organiza-
dora da Taça Líder Farma e clu-
bes semifinalistas das categorias 
aspirante e principal decidiram 
as datas para as semifinais e fi-
nais da competição. As disputas 
serão de ida e de volta, todas no 
Estádio Doutor José Leal Filho.

Uma semifinal será hoje 

(13), pela categoria aspirante, en-
tre Esportivo Bela Vista x Cana-
rinho de Linha Primavera Alta. 
Esse duelo se repete na categoria 
principal. Estas equipes voltam a 
se enfrentar no próximo dia 27.

Na outra semifinal, sába-
do (20), medem forças pela ca-
tegoria aspirante União do Bair-
ro Floresta x Canarinho de Linha 

Água Parada e na principal 
União do Bairro Floresta x SER 
Vasco da Gama. Elas jogam pelas 
partidas da volta próximo dia 3. 

As finais estão marcadas 
para os dias 10 e 17 de agos-
to. Todas as partidas pela ca-
tegoria aspirante iniciam às 
13h45 e logo em seguida as par-
tidas pela categoria principal.

A Comissão Munici-
pal de Esportes (CME) de 
Cunha Porã deu continuida-
de, no sábado (6), a 5ª roda-
da do Campeonato Munici-
pal de Futebol Suíço. Com 
jogos realizados no campo 
da Associação Atlética Ban-
co do Brasil (AABB), os re-
sultados foram, pelo vetera-
no: Maxxima Uniformes 0 x 
1 Ideal Pré-Moldados; prin-
cipal: Jehuma 3 x 2 Imobi-
liária Brasil/Despachan-

te Apolo, Intimidadi F.C. 0 
x 3 Transportes Huf/Cla-
rice Eletro e A.R.E. Itapé 0 
x 0 CFC – Cunha Porã; fe-
minino: Espaço Bem Viver 
1 x 0 Cooperativa Auriver-
de/Fertin/CRH Automó-
veis e Casa Boa Troca 1 
x 0 Öluns Cervejaria.

Hoje (13) mais sete jo-
gos estarão em disputa no 
campo da Associação dos 
Servidores de Cunha Porã 
(Ascup). Enfrentam-se, no 

naipe feminino, Santo An-
tônio x Cooperativa Auri-
verde/Fertin/CRH Automó-
veis; no veterano, Espaço 
Bem Viver/Sicoob Credial x 
Glória; principal, Amigos da 
Bola x Futreja, Transportes 
Huf/Clarice Eletro x Espa-
ço Bem Viver/Sicoob e CRH 
Automóveis x Salete; na ca-
tegoria máster, Espaço Bem 
Viver/Sicoob x Olaria e Gló-
ria x Santo Antônio/Pani-
ficadora Gula/Nova Casa. 

Amanhã (14) tem, na Linha 
Primavera Alta, a primeira parti-
da da final do Campeonato Muni-
cipal de Futebol, categoria vetera-

na. Disputam o título Canarinho 
de Linha Primavera Alta x Atlético 
MH de Linha Água Parada. A parti-
da da volta e decisiva é no domin-

go (21), quando, na Linha Água 
Parada, às 9h30, as duas equipes 
definem quem vai ficar com a taça 
e demais premiação do certame. 

CUnHa PORã FUTEBOL

FinaL

Municipal de Futebol Suíço 
apresenta resultados da 5ª rodada

Definidas as datas das partidas 
decisivas do municipal  

Começa a decisão do futebol 
veterano de Maravilha 




	_GoBack

